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Cotação Dólar - real

R$ 5,37
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R$ 6,47

Gasolina
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Assinatura, Relacionamento com o Assinante e Departamento Comercial: 
comercialgazeta@gazetanortemineira.com.br (38) 3229-4600Assista o Jornal Gazeta Norte Mineira

de segunda a sexta: 6H30 - 12H30 - 18H30  Canal: 2 ou 2.1 
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Programa Cidade 
Empreendedora chega ao 
Norte de Minas

Cimams recebe filiações de 
Bonito de Minas, Brasília de 
Minas e Santa Fé de Minas

Moc cria Frente 
Parlamentar para o
 empreendedorismo

Bocaiuva anuncia 
mel e agricultura 
familiar na merenda

Senado aprecia hoje 
auxílio emergencial, 
MPs e bancada 
feminina

Bancários do Norte de 
Minas decidem se irão 
aderir à greve

Superpopulação de cães e 
gatos leva Montes Claros a 
castrar animais

Amams e DNIT discutem 
rodovias federais do NM

giRlENo alENCaR 

Gil Pereira discute incentivo para 
fontes de energias renováveis em MG

A Associação dos Municípios da Área Mineira da Sudene (Amams) realizou na manhã de ontem (8), uma reunião com o 
engenheiro Wainer Nether, coordenador do Departamento Nacional de Infraestrutura Terrestre (DNIT), quando discutiu a 
situação das rodovias federais que cortam o Norte de Minas, com ênfase nas BRs-251, 135 e 365.

Está marcada para as 10 horas, de hoje 
(9), a primeira reunião de líderes do Senado 
de 2021. A reunião é também a primeira con-
duzida pelo novo presidente da Casa, Rodrigo 
Pacheco. Entre os temas que podem ser abor-
dados estão o auxílio emergencial e uma solu-
ção para que o Senado tenha tempo suficiente 
para a votação de medidas provisórias. 

Será apreciado hoje, na reunião da Câ-
mara Municipal, o projeto que cria a Frente 
Parlamentar de Defesa do Empreendedoris-
mo, que basicamente criará políticas públicas 
para estimular a atividade produtiva na cida-
de. É nos moldes do criado pelo Estado, de 
“liberdade econômica”.

A Prefeitura de Bocaiuva anunciou a de-
cisão de aumentar a inserção do mel e dos 
produtos da agricultura familiar na merenda 
escolar, conforme anuncio do prefeito Ro-
berto Jairo Torres durante o I Encontro de 
Planejamento Situacional e Estratégico da 
Cooperativa dos Apicultores e Agricultores 
Familiares do Norte de Minas (Coopemapi), 
realizado no auditório Arena, em Bocaiuva. 

CIDADE 7

REGIONAL 9

REGIONAL 5 REGIONAL 9

Norte de Minas participa 
da discussão sobre o
semiárido

O prefeito Humberto Souto nomeou a en-
genheira Viviane Rodrigues Mendes Tanure 
como presidente interina da Empresa Muni-
cipal de Planejamento, Gestão e Educação 
em Trânsito e Transportes de Montes Claros 
(MCTrans), em substituição ao ex-presidente 
José Wilson Guimarães, que foi exonerado 
depois de acusado de assédio sexual e moral 
e improbidade administrativa. Através de De-
creto publicado ontem, o prefeito exonerou 
um e nomeou outro. 

O deputado Gil Pereira, do PSD, e o secretário de Fazenda, 
Gustavo Barbosa, reuniram-se na Secretaria de Estado de Fazen-
da para tratar sobre o Convênio Confaz - que regulamentará a Lei 
23.762/21, de autoria do parlamentar, que garante a expansão do 
incentivo para as demais fontes de energias renováveis, como bio-
massa, eólica e biogás e permitirá atrair mais desenvolvimento e 
investimentos.
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Ao ler o título, o leitor deve es-
tar se perguntando: “Existe cliente 
errado?”. A resposta natural clara-
mente é NÃO, mas talvez possa (ou 
deva) ser SIM. Vamos explicar neste 
artigo que, na “Empresa do Futu-
ro”, conhecer seu cliente-alvo, para 
direcionar suas ações e esforços de 
forma consciente, será fundamen-
tal para seu crescimento.

Dentro de qualquer mercado as 
relações comerciais se desenham 
de forma que um produto ou ser-
viço seja corretamente entregue ao 
cliente final. Para tal, existem vários 
elos na cadeia de valor, incluindo 
intermediários necessários para 
que isto ocorra. Independente-
mente do papel que sua empresa 
exerça na cadeia, seja como inter-
mediário, produtor de insumos ou 
de produtos finais (ou prestador 
de serviços), entender este papel e 
como melhor agregar valor à cadeia 
e, consequentemente, ao cliente 
final, é imperativo para gerar dife-
renciação.

A importância de conhecer bem 
o seu mercado, do ponto de vista 

do produto ou serviço que você 
oferece, é algo que exploramos em 
artigo já publicado. Asseguramos 
dizer que o não conhecimento do 
mercado que consome o seu pro-
duto ou serviço lhe torna um sim-
ples elo de baixo valor agregado 
na cadeia, o que “commoditiza” a 
sua oferta. Você precisa conhecer 
quem é o seu cliente e quem são 
os clientes dos seus clientes, para 
entender onde estão as oportuni-
dades com maiores margens para 
que possa traçar a sua estratégia.

Para conhecer o seu cliente é 
necessário tê-lo no centro de sua 
estratégia, compreendendo no 
detalhe suas dores, necessidades 
e expectativas. Com base nessa 
profunda compreensão, uma orga-
nização poderá focar todos os seus 
esforços em desenvolver e entregar 
produtos e serviços que respon-
dam de forma efetiva às necessida-
des e anseios levantados, gerando 
experiências positivas que geram 
vínculo com seus clientes. De for-
ma geral, se você souber responder 
às 5 perguntas a seguir conhecerá 

bem seu cliente:
- Quais são as motivações do 

meu cliente?
- Qual é o melhor veículo para 

que eu me comunique com meu 
cliente?

- Como atrair e manter atenção 
do meu cliente, no meio de tantos 
estímulos e opções presentes no 
mundo atual?

- Como ser relevante de modo 
que o cliente invista seu tempo em 
mim, e não em outra empresa?

- Como gerar valor para que, se 
o cliente tiver que escolher onde 
investir seu dinheiro, escolha in-
vestir em mim?

Se, após responder às pergun-
tas acima, você não tiver respos-
tas que o deixem satisfeito, tente 
encontrar outros mercados para o 
qual o seu produto ou serviço seja 
mais claramente valorizado, repe-
tindo as perguntas. E busque isso 
incessantemente, até uma conclu-
são definitiva. Porém, lembre-se de 
também questionar se o problema 
maior não é o seu foco de produto 
ou serviço (veja artigo anterior a 

respeito disso).
Não podemos esquecer que os 

canais de venda e a distribuição tal-
vez sejam essenciais na sua cadeia 
e hoje você os tenha como seus 
clientes diretos. Ou talvez você seja 
um deles. Há um novo conjunto 
de empresas surgindo com a atu-
ação de intermediar digitalmente 
as relações com o consumidor, 
modificando (e em alguns casos 
suprimindo) a necessidade do elo 
final (por exemplo, o varejista). 
Entendemos que há espaço para 
que toda a cadeia se fortaleça com 
esse movimento, com cada um dos 
elos agregando valor no que é mais 
forte.

Assim, nossa recomendação é 
que você reúna toda sua rede, bus-
que aliados e consiga montar uma 
sessão de discussão estratégica 
que, por mais conflitante que possa 
parecer, fortaleça-os em uma mes-
ma direção. Definam entre si quem 
atenderá quem, quem proverá o 
quê, e a que preço. Uma conclusão 
não satisfatória significa que você 
precisa mudar sua estratégia.

Essa discussão faz-se ainda mais 
necessária ao considerarmos o mo-
mento que estamos vivendo. Uma 
das maneiras de contornarmos essa 
situação é a elaboração de proje-
tos pedagógicos que os coloquem 
como sujeitos ativos e que busquem 
soluções para problemas reais de 
maneira autônoma, a partir da 
orientação do professor.

Neste contexto, os alunos po-
dem, por exemplo, realizar projetos 
voltados a informação comunitária 
sobre a doença COVID-19, por meio 
da elaboração de newsletters produ-
zidas por eles próprios e divulgadas 
entre a comunidade que os circun-
dam, o que os coloca como sujeitos 
ativos não apenas do ponto de vista 
acadêmico, mas também cidadão.

Outra possibilidade está na ela-
boração de atividades, por parte dos 

estudantes, que busquem o acolhi-
mento, distração e compartilhamen-
to de ideais e atividades entre os alu-
nos. Em São Paulo, por exemplo, no 
Colégio Santa Amália Maple Bear, 
os alunos do Ensino Médio (High 
School), com orientação da profes-
sora Daniela Araújo e Jacira Motta, 
desenvolveram um Yearbook, um 
álbum anual com memórias da tur-
ma, cujo processo e resultado pro-
porcionou o compartilhamento de 
boas memórias, experiências e troca 
de carinho no contexto atual que é, 
muitas vezes, até solitário.

Do ponto de vista de contem-
plação de conteúdo, competências 
e habilidades relacionadas à diversi-
dade étnico-racial do país, os alunos 
dos 7º, 8º e 9º anos do CSA, sob mi-
nha orientação, criaram a partir de 
suas próprias pesquisas, um mapa 

interativo em que é possível identifi-
car espaços no Brasil relacionados à 
atuação e história negra. Neste pro-
jeto, os estudantes tiveram a pos-
sibilidade de escolher os espaços/
personagens sobre os quais iriam 
pesquisar e produziram um resul-
tado que pode ser acessado pelo 
público além dos muros da escola.

Por essa razão, considerar a 
participação e atentar-se às neces-
sidades dos alunos e suas distintas 
realidades é fundamental para ga-
rantir o aprendizado do estudante, 
mesmo em tempos de pandemia. 
Além disso, respeitar o interesse 
dos aprendizes é fundamental para 
que percebam e construam a edu-
cação a partir de suas experiências 
identitárias, seja do ponto de vista 
cultural, seja do ponto de vista so-
cial. Afinal, a construção de espa-

ços de escuta e compartilhamento 
de ideias proporciona a formação 
de um ambiente mais favorável ao 
aprendizado.

Práticas que incentivam o pro-
tagonismo juvenil escolar não são 
inéditas do ponto de vista pedagó-
gico, mas em tempos de pandemia 
tornam-se fundamentais como 
uma estratégia de exercício demo-
crático, que ao mesmo tempo, ga-
rante um aprendizado significativo 
mesmo em condições contrárias ao 
bem-estar integral, aproximando-
se da efetivação dos direitos hu-
manos com relação à democracia, 
à cidadania, à vida digna e apren-
dizagem.

Cabe a todos pensarmos como 
esses projetos e ideias também po-
dem chegar a diferentes realidades 
do país

Estudei 192 aulas virtuais, o cur-
so completo, de Direito Civil, aulas 
preparatórias para concursos públi-
cos, ministradas por um excelente 
Juiz, do Tribunal de Justiça do Dis-
trito Federal e Territórios, pela pla-
taforma do Gran Cursos Online, me 
interessando muito mais, pelo ramo 
do Direito das Famílias, no entanto, 
nosso catedrático professor, Daniel 
Carnacchioni, passeou de forma 
magistral, sobre as diversas temá-
ticas atuais de Direito das Famílias, 
porém, em nenhum instante, das 
milhares de frases, expressões, ver-
balizadas pelo jurisconsulto, falou a 
respeito de uma palavra pequenini-
nha, composta de apenas 03 (três) 
letras, e que jamais pode ser olvida-
da, no que diz respeito, aos núcleos, 
laços e vínculos, familiares e sócio 
afetivos, sob quaisquer nuances e 
pretextos, que se proponha analisar 

a propedêutica, da família moderna 
e constitucionalizada; ausente PAZ 
o núcleo familiar estremece, seja 
constituído, por 02 (duas) pesso-
as, somente; se não houver PAZ, 
a presença de espírito, a virtude e 
sabedoria, entram em xeque; ela é 
primordial, está acima da lealdade, e 
pisa na fidelidade; haja PAZ, poderia 
ter falado no gênesis; presente PAZ, 
o núcleo familiar simples ou sofis-
ticado, numeroso ou diversificado, 
se resumiria à soma da capacidade 
de doar PAZ de cada membro; a 
PAZ despreocupa, inexoravelmente 
afrouxa amarras das preocupações 
carnais e materialistas; a PAZ é cida-
dã, autoriza que centenas de brasi-
leiras e brasileiros, olhos marejados, 
hajam feito doações de roupas e 
brinquedos, ao menino vítima, no 
lar, de crueldades e maus-tratos; a 
PAZ nos ensina a viver com o pou-

Profissionalização de métricas 
e mais exigências

A União Europeia está finali-
zando a regulamentação sobre 
finanças sustentáveis. O Fórum 
Econômico Mundial coordenou 
uma iniciativa na qual as Big Four 
(as quatro maiores empresas de 
auditoria) EY, KPMG, Deloitte 
e PwC desenvolveram métricas 
básicas de ESG. O presidente do 
conselho de administração e CEO 
do Bank of America, Brian Moy-
nihan, diz num artigo do Fórum 

Econômico Mundial: “As métricas 
vão providenciar clareza para in-
vestidores e outros stakeholders 
e garantir que os investimentos 
avançam nos Objetivos de Desen-
volvimento Sustentável (ODS) das 
Nações Unidas”. Além dos ODS, 
essas métricas se nutrem de ini-
ciativas globais como SASB, CDP, 
GRI, IIRC e CDSB e representam 
uma consolidação e padronização 
de indicadores. Essa padroniza-
ção vai permitir fazer melhores 
avaliações e benchmarks como 

base de ESG. Certamente inves-
tidores serão capazes de melhor 
usar tecnologias de inteligência 
artificial para levantar dados ESG, 
comparar o desempenho ESG de 
vários atores e criar novas ferra-
mentas de investimentos. Isso afe-
tará principalmente empresas no 
Brasil que têm financiamento in-
ternacional. Porém até os bancos 
no Brasil estão cada vez mais co-
locando critérios ESG na avaliação 
de riscos e ofertando produtos de 
investimento baseados em crité-

rios ESG. Assim, quem não publica 
relatórios sobre seu desempenho 
ESG vai ficar fora e mesmo para os 
que já têm experiência, podemos 
esperar que as exigências vão su-
bir mais ainda.

Discorda? Concorda? Quer 
apostar? Independentemente da 
sua reação, acredito que é útil 
olhar para o futuro e antecipar as 
tendências. Espero que em 2021 
enfrentemos menos imprevistos e 
consigamos criar melhores negó-
cios para o Brasil.

Senado manteve o texto aprovado na Câmara. Deputado 
Leo Moraes, que relatou a MP na Casa, informa que medi-
da já conseguiu reduzir contas de luz em janeiro. O Senado 
aprovou na quinta-feira (4) a medida provisória que rema-
neja recursos no setor elétrico para permitir a redução de 
tarifas de energia. A MP 998/20 foi aprovada na forma de um 
projeto de lei de conversão da Câmara dos Deputados (PLV 
42/20) e segue para sanção do presidente da República. O 
relator da MP no Senado, Marcos Rogério (DEM-RO), man-
teve o texto aprovado na Câmara, que teve como relator o 
deputado Leo Moraes (Pode-RO).

Projeto prevê até quatro anos de prisão para quem 
furar fila da vacina contra Covid-19

Punição também valerá para agente público que deixar de 
comunicar irregularidades na ordem de aplicação da vacina. 
O Projeto de Lei 40/21 estabelece pena de 2 a 4 anos de de-
tenção e multa para quem desrespeitar a ordem de vacinação 
definida pelo poder público durante pandemias. No caso de 
agente público, essa pena aumenta de um a dois terços.

Segundo o texto, o crime consiste em valer-se de meios 
fraudulentos para antecipar a própria imunização ou a de 
terceiros. A proposta tramita na Câmara dos Deputados.

Projeto estabelece piso nacional para profissionais de 
enfermagem e parteiras

O Projeto de Lei 5640/20 estabelece o piso salarial e a 
jornada de trabalho de enfermeiros, técnicos e auxiliares de 
enfermagem e parteiras. A proposta, que tramita na Câmara 
dos Deputados, altera a Lei 7498/86.

Pela proposta, o piso nacional dos enfermeiros será de 
R$ 7.616. Ainda pelo projeto, o piso dos técnicos de enfer-
magem deverá ser o equivalente a 70% desse valor, e dos 
auxiliares de enfermagem e das parteiras o equivalente a 
50% do piso estabelecido para enfermeiros. Para as quatro 
categorias, a jornada máxima de trabalho será de 6 horas 
diárias e 30 horas semanais, podendo ser ampliada com cor-
respondente acréscimo salarial.

Calamidade pública pode ser estendida até 30 de junho

Decreto é recebido na ALMG junto com relatório que 
projeta falta de leitos para Covid-19. O Decreto 48.102/21, 
do governador Romeu Zema, que prorroga o prazo de vi-
gência do estado de calamidade pública no Estado até o dia 
30 de junho. O decreto será analisado pelos deputados, que 
precisam ratificá-lo por meio da aprovação de um projeto 
de resolução (PRE). A calamidade pública foi inicialmente 
reconhecida no Estado em março do ano passado, por meio 
da Resolução 5.529/20, da ALMG, nos termos do Decreto 
47.891, de 2020. O objetivo do decreto, editado pelo go-
vernador, era garantir os meios de combater a pandemia de 
Covid-19. No texto, a data limite para a situação oficial de 
calamidade, que o novo decreto busca alterar para junho, 
era dezembro de 2020. 

Projeto inclui comerciários entre categorias essenciais 
durante emergência de saúde pública

O Projeto de Lei 5480/20 inclui os trabalhadores do co-
mércio na relação de profissionais considerados essenciais 
ao controle de doenças e à manutenção da ordem pública. 
A proposta altera a Lei 13979/20, que trata das medidas para 
enfrentamento da pandemia de Covid-19. Segundo o pro-
jeto, esses profissionais do comércio terão prioridade nas 
campanhas de vacinação durante a emergência de saúde pú-
blica. Para o autor do projeto, deputado Luiz Carlos Motta 
(PL-SP), os comerciários são responsáveis pela manutenção 
do abastecimento da sociedade em geral, e estão expostos 
à contaminação do novo coronavírus pela própria natureza 
da função.

As top 3 tendências de ESG 
em 2021 (parte 2)

Protagonismo Juvenil em tempos de 
isolamento social no Brasil: algumas 
possibilidades (parte 2)

Paz

A empresa do futuro - o cliente 
correto

AprovAdA medidA 
provisóriA que 

permite A redução de 
tArifAs de energiA

HEIKO HOSOMI SPITZECK
DIRETOR DO NúCLEO DE SuSTENTABILIDADE DA 

FuNDAçãO DOM CABRAL

ANA FONSECA
HISTORIADORA E PROFESSORA DE

 HISTÓRIA DO COLéGIO SANTA AMáLIA 
MAPLE BEAR, EM SãO PAuLO

EDRAS JOSé
ESCRITOR

AuGuSTO PuLITI
SÓCIO DE CONSuLTING E LÍDER DE CuSTOMER ExPERIENCE DA KPMG NO BRASIL

FERNANDO AGuIRRE
SÓCIO DE MERCADOS REGIONAIS DA KPMG NO BRASIL

divulgação

co, e muita PAZ; ela perdoa com o 
tempo; e dá, o entendimento da (re)
conquista, do silêncio, e da brisa; 
ao invés de uma alavanca, a perso-
nalidade pediria a PAZ, e um ponto 
de apoio, para mover o MUNDO; o 
cantor aconselharia PAZ, no lugar 

de fé, para tentarmos outra vez; não 
se trata a PAZ de uma força interior, 
ou de misticismo; PAZ é disposição; 
praticada ela é respeitada, e conta-
gia! Alguma decisão corriqueira que 
deva tomar em tua vida... Peça con-
selho à PAZ, Ela atenderá!!
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Yes... Temos Edis 
metrossexuais?

Ah, seu menino... Eu nem 
te conto... Mas a vaidade que 
era só privilégio da mulhera-
da... Agora não é mais... Espia 
só... Um dia desses estava ten-
do uma reunião e estava qua-
se no fim e eis que um nobre 
edil estava fazendo a unha... 
Isso mesmo... E tinha um 
jornalista que empresta seu 
talento para a Câmara Muni-
cipal que cismou que é índio 
com todos os apetrechos e 
emprestada para os nobres 
edis... Aí que biitinho... Mas 
como estão ficando vaidosos 
esses meninos... E até arranja-
ram um nominho para eles... 
São metrossexuais... Ou 
seja... Homens por demais 
vaidosos... Claro que eu não 
vou dizer o nome dos edis 
que são os mais vaidosos... 
Basta tu olhares e só...

O que é vivissecação?

Eu sempre venho te dizen-
do que Clodoaldo também 
é cultura seu menino... Pois 
eu vou te explicar tudinho... 
É o processo de se chegar à 
conclusão sobre algum tipo 
de medicamento... Só que 
testado em animais... Que são 
chamadas de cobaias... Enten-
deu ou prefere que eu peça 
para o maior cartunista desse 
Brasil varonil... Márcio Leite 
para desenhar, hein? Mas e 
sabe que ainda tem algumas 
mulheres mal amadas... Feias 
feito mãe de sarampo que 
acha que não podem mais 
fazer dos ratinhos cobaias... 
Pois isso os magoam profun-
damente... Oh, gente temos 
que criar as sem namorados 
e arrumar para essa mulhe-
rada que não tem mais o que 
fazer...

Não pune por cá morre 
por lá

Diz um adágio popular 
muito antigo que diz que se 
os homens não educarem 
suas crianças os presídios e a 
polícia cumpre essa função... 
Essa máxima é veró sim... 
Em nossa gloriosa terrinha 
do Bananal não justiça como 
devia e os bandidos e prin-
cipalmente os empresários 
do pozinho do capeta tem 
vida de rei nos xilindró e isso 
quando vão prá lá... Se não 
há punição eles entendem 
que podem fazer isso quan-
do querem e onde querem e 
o resultado é o que estamos 
vendo com o Marcos Arher 
que foi condenado a tomar 
azeitona quente por entrar na 
Indonésia com 13 quilos do 
pozinhos do capeta. Não edu-
cam por cá... Então morrem...

Textinho ou historinha 
cretininha xonadinha

Agora que eu quero ver... 
Não adianta mais tentar me 
falar de alguma coisa séria 
que eu não vou mais escu-
tar... Afinal de contas chegou 
o momento do nosso bestei-
rol de cada dia... E tenho que 
oxigenar no meu glorioso 
coquinho com uma tremen-
da dose de bom humor. Um 
dia um hominho todo tímido 
e assalariado estava doidinho 
de amor pela filha do fazen-
deiro mor do lugar... E ela in-

centivou ele a pedir sua mão 
para o seu pai... Lá foi ele... 
O pai sapecou... Quanto tu 
ganha? Um salário e meio de 
merrequinha... E o fazendeiro 
mor gritou bem alto... Olha 
aqui rapaz... Minha filha está 
acostumada com o bom e do 
melhor e com essa merrequi-
nha não dá nem para comprar 
papel higiênico para ela... Ao 
sair a menina quis saber como 
foi a conversa e ele sapecou... 
Sua cagona... Cruzes ele não 
entendeu nada.

Bíblia já previu tudo isso

Pois então, minha gente 
mais que biita... Quando tu 
compras um caranguinho ou 
um objeto de grande ou pe-
queno valor vem junto um 
manual de uso não é mesmo? 
Claro e deve ser assim e o ser 
humano também tinha que 
vir com um manual de uso e 
esse manual é a Bíblia... Não 
tem nadica de nada a ver com 
religião e sim com a realida-
de... A Bíblia lida como deve 
ser e não apenas parte é fan-
tástica... Afinal um texto fora 
do contexto é pretexto para 
enganar muitos... Está muito 
calor e o tempo passando ra-
pidamente, não é mesmo? Mas 
no livro de Isaias na Bíblia já 
previa isso... A Terra vai es-
quentar sete vezes e o tempo 
será abreviado... É a volta de 
Jesus... Crê?!

 
Vai aumentar número de 

motos

Eu não consigo entender 
o que se passa no coquinho 
das nossas autoridades... Eles 
mesmos disseram que o nú-
mero de acidentes envolven-
do motoqueiros aumentou em 
mais de dois mil por cento... E 
o que eles fazem para melho-
rar essa situação? Nadica de 
nada e ainda criam condições 
das pessoas comprarem mo-
tos em até 80 meses... E pior 
ainda... Não obrigam eles usa-
rem capacetes claros... Pois os 
bandidos usam capacetes para 
esconder o rosto e praticar 
crimes... Como já dizia o gran-
de atleta Kafunga... O errado 
no Brasil é que o certo... E ele 
tinha mesmo razão... Eita país 
de doido sô... Afinal de con-
tas... Custava alguém pensar 
um bocadinho?

 
Montei no Porco

Pois muito que bem mo-
çadinha do bem... Neste mo-
mento estou picando a mula... 
Deitando o cabelo... Caindo 
no capinado e capando o 
gato... E, por favor, não vá 
fazer nenhum tipo de estripu-
lia que não estarei por perto 
para te acudir de jeito maneira 
nenhuma... E não vá fazer ne-
nhuma bobagem e sossegue 
o seu facho e, por favor, lem-
bre-se: “pois onde há inveja e 
sentimento, aí há confusão e 
toda obra má”... Para pensar 
mesmo.

Fuso do dia – Esses au-
mentos do gás de cozinha e os 
combustíveis... Do jeito que a 
coisa vai, fica difícil... O povo 
sobreviver... Xô, coisa ruim, 
esses aumentos... Sai!

Xonado do dia – A equipe 
de Claudim da Prefeitura que 
nos recebe muito bem e ele 
além de educado e bem infor-
mado e um dos poucos polí-
ticos que cumpre a palavra 
dada... Tem caráter e honra-
do... Sucesso, nobre guerrei-
ro... Fui!

Projeto exige divulgação de teor de 
lactose em embalagens

REPRODUÇÃO/FACEBOOK

DIVULGAÇÃO

Governo negocia novo 
auxílio aos informais, 
afirma Bolsonaro

Blocos independentes e de oposição são 
formalizados na ALMG

A Câmara Municipal de Montes 
Claros aprovou dois decretos legis-
lativos referendando os decretos do 
Executivo municipal - Decreto nº 
4.157/2020 e Decreto nº 4.160/2020 
- que preveem a abertura de crédito 
adicional extraordinário no orça-
mento do Município referente ao 
ano de 2020, para enfrentamento 
da pandemia de coronavírus (Co-
vid-19). 

Os recursos são provenientes do 
Ministério da Saúde, repassados ao 

município de Montes Claros no final 
do ano passado, através do Plano Na-
cional de Enfrentamento à Covid-19. 
Juntos, os dois decretos somam um 
aporte de mais de R$ 5,1 milhões. 
Os recursos serão utilizados para 
custear a prorrogação da utilização 
de seis leitos de UTI no Hospital Uni-
versitário Clemente de Faria e seis na 
Santa Casa, para abrir mais 15 vagas 
em leitos de UTI no hospital Mário 
Ribeiro, e também serão aplicados 
nos serviços de Saúde Bucal e Saúde 

Mental (CAPS TM, AD e Infantil). 
O presidente da Câmara Muni-

cipal, vereador Cláudio Rodrigues 
(Cidadania) explica que sem esse 
referendo o município não poderia 
utilizar os recursos. “Conforme pre-
visto no artigo 165 da Lei Orgânica 
Municipal, para abertura de crédito 
suplementar ou especial o Município 
precisa da prévia autorização legisla-
tiva e indicação dos recursos corres-
pondentes. 

E, nesse caso, além de o recurso 

já estar liberado, essa é uma situação 
de emergência, e a Câmara está sen-
sível à necessidade desses recursos 
para manter o atendimento e acom-
panhamento dos pacientes que fo-
ram infectadas pelo vírus”, observa. 
Cláudio Rodrigues ressalta que ao 
referendar a medida a Câmara já ana-
lisou se as rubricas do decreto foram 
destinadas à abertura correta do cré-
dito. “Agora vamos fazer a fiscaliza-
ção e acompanhamento da aplicação 
desses recursos”, completa.

Última

Câmara Municipal autoriza abertura de crédito para 
enfrentamento da pandemia

A criação de dois blocos parti-
dários foi formalizada na Assem-
bleia Legislativa de Minas Gerais 
(ALMG): o bloco independente, 
com 39 deputadas e deputados; e 
o Bloco Democracia e Luta, de opo-
sição ao Governo do Estado, com 
17 parlamentares. A comunicação 
da composição dos blocos foi lida 
pelo presidente da ALMG, deputa-
do Agostinho Patrus (PV), durante 
a Reunião Ordinária de Plenário.

Com isso, 21 deputados de sete 
partidos ainda permanecem fora 

desses dois blocos: PSDB (seis par-
lamentares); Avante, Novo, Pode e 
PSC (três integrantes cada), Soli-
dariedade (dois parlamentares) e 
PP (um deputado). Há expectativa 
de formação, nos próximos dias, 
de um bloco governista, que ainda 
não foi comunicado ao Plenário. 
Após ler a comunicação dos dois 
blocos já formados, o presidente 
Agostinho Patrus agradeceu a cola-
boração do secretário de Estado de 
Governo, Igor Eto, para que fossem 
agilizadas as negociações entre as 

bancadas partidárias. “Os entendi-
mentos demonstram não só a alti-
vez do secretário, mas a sua com-
preensão, o seu trabalho e a sua 
dedicação para que a democracia, 
o Parlamento mineiro e o interesse 
maior que nos move, que são os mi-
neiros e mineiras, estejam sempre 
acima de todos os demais interes-
ses ou colorações partidárias”, afir-
mou Agostinho Patrus. 

A celeridade na formação dos 
blocos, segundo o presidente, é 
importante para que a Assembleia 

possa iniciar os trabalhos legislati-
vos o mais rapidamente possível, 
com a distribuição das comissões 
parlamentares, que é feita propor-
cionalmente ao tamanho das banca-
das. O foco do trabalho parlamen-
tar nesse início de ano, segundo 
frisou o presidente da Assembleia, 
é o acompanhamento do trabalho 
de vacinação da população mineira 
contra a Covid-19 e ações que con-
tribuam para a recuperação da ativi-
dade econômica no Estado. (Fonte: 
almg.gov.br)

O presidente Jair Bolsonaro 
confirmou nessa segunda-fei-
ra (8) que o governo negocia o 
pagamento de um novo auxílio 
aos trabalhadores informais, que 
sucederá o auxílio emergencial 
pago desde o ano passado e 
cujos últimos repasses foram fei-
tos no fim de janeiro. Ainda não 
há detalhes sobre as regras do 
benefício nem o valor a ser pago. 
No auxílio emergencial criado 
no ano passado, foram pagas três 
parcelas de R$ 600 até R$ 1.800 
por família (os valores maiores 
eram destinados a famílias che-
fiadas por mulheres). O valor 
do benefício depois foi reduzido 
para parcelas de R$ 200 cada até 
o encerramento do programa.  

“Estamos negociando com 
o Onyx Lorenzoni [ministro da 
Cidadania], Paulo Guedes [mi-
nistro da Economia, [Rogério] 
Marinho [ministro do Desen-
volvimento Regional], entre 
outros, a questão de um auxílio 
ao nosso povo, que está ainda 
numa situação bastante compli-
cada”, afirmou o presidente du-
rante cerimônia de lançamento 
da Plataforma Participa + Bra-
sil, no Palácio do Planalto. Sem 
dar mais informações sobre o 

auxílio, o presidente ainda pon-
derou as limitações fiscais do 
governo para expandir gastos, 
mesmo na pandemia. “Sabemos, 
Paulo Guedes, que estamos no 
limite do nosso endividamento 
e devemos nos preocupar com 
isso. Temos um cuidado muito 
grande com o mercado, com os 
investidores e com os contratos. 
Nós não podemos quebrar nada 
disso, caso contrário, não tere-
mos como garantir realmente 
que o Brasil será diferente lá na 
frente”, acrescentou. 

Em seu discurso, o presiden-
te voltou a manifestar preocu-
pação com um novo aumento 
no preço dos combustíveis, mas 
destacou que não pensa em 
interferir na Petrobras, que é 
quem define a política de pre-
ço com base na variação dos 
produtos no mercado interna-
cional. “Jamais nós tabelaremos 
seja o que for, jamais praticare-
mos qualquer intervenção na 
estatal”. (Agência Brasil)

O presidente Jair Bolsonaro 
confirmou nessa segunda-feira 
(8) que o governo negocia o 
pagamento de um novo auxílio 
aos trabalhadores informais, 
que sucederá o auxílio emer-

VALDEMAR SOARES

O vereador Júnior do Grande 
Renascença disse que os empre-
sários do setor de alimentos têm 
que dar uma contribuição maior 
para melhor esclarecimento do 
teor de vitaminas, bem como pe-
rigos ou excesso que compõem 
o alimento que será consumido 
pelo cidadão. 

O vereador disse que a Câ-
mara dos Deputados analisou e 
aprovou em todas as Comissões 
o Projeto de Lei 8194/14, que 
torna obrigatória a indicação do 
teor de lactose nas embalagens 
de leite e de todos os produtos 
que contenham a substância.

Segundo o vereador, essa é 
uma importante medida e lem-
brou que a forma como a infor-
mação será impressa deverá ser 
definida por regulamento. O par-
lamentar lembrou ainda que esse 
projeto modifica o decreto-Lei nº 
986/69, que institui normas bási-
cas sobre alimentos. 

Junior lembrou que a medida 
vai proteger as pessoas com into-
lerância à lactose – incapacidade 
de digerir completamente o açú-
car predominante no leite, de-
vido à ausência ou insuficiência 
de uma enzima chamada lactase 
no corpo. Como consequência, 
a substância chega ao intestino 
grosso inalterada, provocando 
retenção de água, diarreias e cóli-
cas, explicou ainda que: “a intole-
rância à lactose afeta, no mínimo, 
50% da população brasileira. Por-
tanto, o conhecimento do teor de 
lactose presente nos alimentos é 
uma condição essencial para es-
sas pessoas administrarem seu 
consumo diário de cálcio e de 
vitamina D”, argumenta. 

“As pessoas nem sempre 
olham atrás no produto, para 
ver a quantidade de leite, se dá 
para ingerir ou não, aí acabam 
consumindo mais do que o cor-
po aguenta. Tendo aviso na em-
balagem, poderia ser evitado”. Ao 
concluir o parlamentar disse que 

são medidas simples, mas eficazes 
que pode ajudar e muito as pes-
soas que tem algum tipo de difi-

culdade para buscar informações 
nesse sentido. (Com informações 
da ‘Agência Brasil’)

gencial pago desde o ano pas-
sado e cujos últimos repasses 
foram feitos no fim de janeiro. 
Ainda não há detalhes sobre as 
regras do benefício nem o valor 
a ser pago. No auxílio emergen-
cial criado no ano passado, fo-
ram pagas três parcelas de R$ 
600 até R$ 1.800 por família 
(os valores maiores eram desti-
nados a famílias chefiadas por 
mulheres). O valor do benefício 
depois foi reduzido para parce-
las de R$ 200 cada até o encer-
ramento do programa.  

“Estamos negociando com 
o Onyx Lorenzoni [ministro da 
Cidadania], Paulo Guedes [mi-
nistro da Economia, [Rogério] 
Marinho [ministro do Desen-
volvimento Regional], entre 
outros, a questão de um auxílio 
ao nosso povo, que está ainda 
numa situação bastante com-
plicada”, afirmou o presidente 
durante cerimônia de lança-
mento da Plataforma Participa 
+ Brasil, no Palácio do Planal-
to. Sem dar mais informações 

sobre o auxílio, o presidente 
ainda ponderou as limitações 
fiscais do governo para expan-
dir gastos, mesmo na pande-
mia. “Sabemos, Paulo Guedes, 
que estamos no limite do nosso 
endividamento e devemos nos 
preocupar com isso. Temos um 
cuidado muito grande com o 
mercado, com os investidores e 
com os contratos. Nós não po-
demos quebrar nada disso, caso 
contrário, não teremos como 
garantir realmente que o Bra-
sil será diferente lá na frente”, 
acrescentou. 

Em seu discurso, o presiden-
te voltou a manifestar preocu-
pação com um novo aumento 
no preço dos combustíveis, 
mas destacou que não pensa 
em interferir na Petrobras, que 
é quem define a política de pre-
ço com base na variação dos 
produtos no mercado interna-
cional. “Jamais nós tabelaremos 
seja o que for, jamais praticare-
mos qualquer intervenção na 
estatal”. (Agência Brasil)
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Arthur Lira anuncia para hoje votação da 
autonomia do Banco Central

Auxílio emergencial, MPs e bancada feminina: 
temas da reunião de hoje no Senado

Relatório da reforma tributária deve se 
basear nas três propostas principais

Gil Pereira discute incentivo para 
fontes de energias renováveis em MG

O deputado Gil Pereira, do PSD, 
e o secretário de Fazenda, Gustavo 
Barbosa, reuniram-se na Secretaria 
de Estado de Fazenda para tratar 
sobre o Convênio Confaz - que re-
gulamentará a Lei 23.762/21, de au-
toria do parlamentar, que garante a 
expansão do incentivo para as de-
mais fontes de energias renováveis, 
como biomassa, eólica e biogás e 
permitirá atrair mais desenvolvi-
mento e investimentos. “Atualmen-
te, somos líderes nacionais em ge-
ração distribuída de fonte”, destaca 
o parlamentar. A reunião ocorreu 
quinta-feira e contou com as pre-

senças do secretário adjunto da 
Fazenda, Luiz Cláudio Gomes; do 
presidente do INDI, Thiago Tosca-
no e do chefe de gabinete da SEDE, 
Guilherme Duarte.

Sancionada no começo do 
ano, cumprindo o compromisso 
assumido pelo governador Ro-
meu Zema com o deputado Gil 
Pereira, a nova lei amplia a iso-
nomia tributária para todas as 
fontes e modalidades de geração 
da REN 482/12, aplicável aos sis-
temas consumidores com até 5 
MW. Agora, aguarda a ratificação 
via convênio no âmbito do Conse-

lho Nacional de Política Fazendá-
ria - Confaz. “Garantindo a viabi-
lização da expansão do incentivo 
para as demais fontes de energias 
renováveis como biomassa, eóli-
ca e biogás, Minas Gerais atrairá 
mais desenvolvimento e investi-
mentos. Atualmente, somos líde-
res nacionais em geração distri-
buída de fonte solar fotovoltaica”, 
destacou o parlamentar. Única no 
país, a Lei 22.549/17 foi responsá-
vel por levar diversos projetos de 
usinas fotovoltaicas para diversas 
regiões do Estado, em especial o 
Norte de Minas.

LUIS MACEDO/ CÂMARA DOS DEPUTADOS
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JEFFERSON RUDY/ AGÊNCIA SENADO

divulgaçao

O presidente da Câmara, Arthur 
Lira (PP-AL), anunciou que preten-
de votar hoje (9), o projeto que pre-
vê a autonomia operacional do Ban-
co Central (BC). O texto estabelece 
mandatos fixos de quatro anos para 
os diretores, regras para nomeação 
e demissão, e transformação do 
órgão em autarquia de natureza es-
pecial, não subordinada a nenhum 
ministério.

Lira afirmou que há uma sinali-
zação positiva dos líderes partidá-
rios para votar a proposta. “Uma 

grande sinalização de destravamen-
to da pauta do Congresso. Um gran-
de sinal de previsibilidade para o 
futuro da economia brasileira. Um 
grande sinal de credibilidade para o 
Brasil perante o mundo”, disse Lira 
por meio de suas redes sociais.

De acordo com a proposta, o 
presidente do BC continuará sen-
do indicado pelo presidente da 
República e sabatinado no Sena-
do, mas terá mandato e só pode-
rá ser demitido se for condenado 
por improbidade ou tiver desem-

penho insuficiente. Hoje, o BC é 
vinculado ao Ministério da Econo-
mia e os diretores podem ser livre-
mente demitidos pelo presidente 
da República. O projeto visa con-
ferir autonomia técnica, operacio-
nal, administrativa e financeira 
ao BC para que ele execute suas 
atividades sem sofrer pressões po-
lítico-partidárias.

Pelo texto, o objetivo central 
do BC é assegurar a estabilidade 
de preços, por meio do controle 
da inflação. O Conselho Monetá-

rio Nacional (CMN) estabelecerá 
as metas para a política monetária, 
cabendo ao BC cumpri-las. Secun-
dariamente, o BC terá como obje-
tivos fomentar o pleno emprego, 
zelar pela estabilidade do sistema 
financeiro (bancos e bolsa) e su-
avizar as flutuações da economia.

Lira se encontrou ontem com o 
ministro da Economia, Paulo Gue-
des, o presidente do Banco Cen-
tral, Roberto Campos Neto, e o re-
lator da proposta, deputado Sílvio 
Costa Filho. (Agência Câmara)

Está marcada para as 10 horas, 
de hoje (9), a primeira reunião de 
líderes do Senado de 2021. A reu-
nião é também a primeira condu-
zida pelo novo presidente da Casa, 
Rodrigo Pacheco. Entre os temas 
que podem ser abordados estão o 
auxílio emergencial e uma solução 
para que o Senado tenha tempo su-
ficiente para a votação de medidas 
provisórias. Também pode ser dis-
cutida a presença de uma represen-
tante da bancada feminina no Colé-
gio de Líderes. A reunião será feita 
remotamente, a partir da residência 
oficial do presidente.

“Discutiremos democraticamen-
te a pauta do Senado Federal, que é 
uma prerrogativa do presidente do 
Senado, mas que deve ser compar-
tilhada em referência à pertinência, 
ao momento, à forma, ao conteú-
do de cada uma das proposições, 
numa discussão junto ao Colégio 
de Líderes, semanalmente”, disse 
Rodrigo Pacheco no seu pronuncia-
mento no dia em que foi eleito, na 
semana passada.

A discussão de uma solução 

para a assistência social (e, mais es-
pecificamente, para o auxílio emer-
gencial) é uma demanda de vários 
senadores desde o final de 2020. 
Vários deles apresentaram projetos 
de lei que propõem extensão do 
auxílio emergencial, pago aos bra-
sileiros mais vulneráveis durante a 
pandemia de covid-19. O programa 
perdeu vigência em janeiro e não 
foi renovado pelo Poder Executivo.

“Vamos buscar uma solução 
para poder resolver, não totalmen-
te, porque será realmente difícil 
esse colchão integral para todos da 
sociedade brasileira que precisam, 
mas para minimizar os impactos so-
ciais desta pandemia. Vamos buscar 
com todas as forças encontrar esse 
caminho”, disse Pacheco na última 
quinta-feira (4).

Ele também se comprometeu 
a buscar uma solução para acabar 
com as votações de medidas provi-
sórias feitas “em cima da hora” no 
Senado. As medidas provisórias, 
editadas pela Presidência da Re-
pública, precisam ser confirmadas 
pela Câmara e pelo Senado em até 

O relator da reforma tributá-
ria, deputado Aguinaldo Ribeiro 
(PP-PB), disse que vai apresentar 
um texto que contenha pontos 
consensuais das três princi-
pais propostas em tramitação 
(PEC 45/2019, PEC 110/2019, PL 
3887/2020).

Em entrevista nessa segunda-

feira (8) ao jornal Painel Eletrôni-
co, da Rádio Câmara, ele explicou 
que seu relatório vai se concen-
trar na simplificação dos impos-
tos sobre consumo.

Contribuição

Segundo Ribeiro, a criação de 

Lira afirmou que há uma sinalização positiva dos líderes 
partidários para votar a proposta

Aguinaldo Ribeiro: "Temos um sistema muito complexo, muito 
confuso

Essa será a primeira reunião de líderes conduzida por Rodrigo Pacheco, após assumiu a 
Presidência do Senado

120 dias. O que tem acontecido é 
que, em vários casos, os deputados 
federais passam praticamente todo 
o prazo com o texto e o enviam ao 
Senado a poucos dias do fim de sua 
vigência — e, por isso, muitas vezes 
os senadores apenas confirmam as 
decisões dos deputados.

Bancada feminina

Outro tema que pode ser discu-
tido na reunião é a presença de uma 
representante da bancada feminina 
no Colégio de Líderes. A reivindicação 
foi feita pela senadora Simone Tebet 
(MDB-MS), que também foi candidata 

à presidência da Casa, e outras parla-
mentares.

“Assumo ainda o compromisso de 
levar à deliberação a reforma do Re-
gimento Interno. Nela estará formal-
mente previsto o funcionamento do 
Colégio de Líderes, com vaga destina-
da à representação feminina da Casa, 

uma contribuição sobre movi-
mentações financeiras para subs-
tituir contribuições previdenciá-
rias, que vinha sendo defendida 
pelo governo, poderia tramitar 
separadamente em caso de deci-
são do Executivo neste sentido.

Aguinaldo Ribeiro disse que 
novas contribuições são sujeitas 
à regra de 90 dias para entrarem 
em vigor e, por isso, podem ser 
tratadas de maneira diferenciada. 
O deputado disse que, pessoal-
mente, é mais favorável à redis-
cussão do Estado brasileiro que à 
criação de novos tributos:

“As contribuições foram instru-
mentos criados ao longo da his-
tória do nosso país que serviram 
para cobrir déficit fiscal e que na 
verdade representaram aumento 
de carga tributária. E quando a 
gente fala em aumento de carga, 
a gente fala em aumento de carga 
para o cidadão.”

PEC45

Ribeiro afirma que já foi de-
monstrado que a PEC45 tem a 
capacidade de fazer o país cres-
cer 15 pontos percentuais em 20 
anos, considerado o período de 
transição de dez anos previsto 
na proposta. E afirmou que um 
período menor pode acelerar o 
resultado.

A PEC45 prevê a unificação de 
5 impostos que incidem sobre o 
consumo: PIS, Cofins, IPI, ICMS 
e ISS. Eles se tornariam o novo 
Imposto sobre Bens e Serviços 
(IBS). A tributação também ficaria 
concentrada no local de destino 
das mercadorias e não na origem 
de fabricação. A ideia é ter uma 
alíquota única e neutra em ter-
mos de arrecadação. Para isso, 
porém, o setor de serviços, que 
tem menos fases de produção que 
a indústria, seria mais onerado.

Aguinaldo Ribeiro lembra que 

discute o tema há dois anos, mas 
o debate já rendeu pelo menos 
três décadas de idas e vindas. 
Agora, avalia, parece haver um 
consenso entre os estados, embo-
ra algumas entidades municipais 
tenham divergências sobre a one-
ração do setor de serviços.

Durante as discussões da Co-
missão Mista da Reforma Tributá-
ria em 2020, o ministro da Eco-
nomia, Paulo Guedes, também se 
manifestou contrário a qualquer 
hipótese de compensação de per-
das pela União e à criação de um 
comitê gestor tripartite do novo 
sistema.

Simplificação

Para Aguinaldo Ribeiro, as 
empresas esperam a desburocra-
tização e o cidadão, um sistema 
mais fácil de entender: “Se eu sei 
quanto eu estou pagando em um 
produto ou serviço, isso também 

vai me chamar a atenção para que 
eu possa cobrar mais o retorno 
destes impostos. Como nós temos 
um sistema muito complexo, mui-
to confuso, isso fica muito difícil 
de enxergar. ”

O governo também já anun-
ciou que pretende enviar propos-
ta para reformular a tributação 
da renda, aumentando a taxação 
dos mais ricos. E pretende pro-
por uma reforma da tributação de 
combustíveis para que ela não au-
mente com o aumento dos preços 
internacionais.

A Comissão Mista da Reforma 
Tributária tem prazo até o dia 31 
de março para aprovar um pare-
cer. O senador Roberto Rocha 
(PSDB-MA), presidente da comis-
são, tem afirmado que o objetivo 
é analisar o relatório após o car-
naval. Os presidentes da Câmara 
e do Senado querem aprovar a re-
forma no Congresso até outubro. 
(Agência Câmara)

que até hoje não havia sido formaliza-
do na normativa”, declarou Pacheco.

A senadora Eliziane Gama (Cidada-
nia-MA) é autora de duas proposições 
que tratam da presença de uma líder 
da bancada feminina nas reuniões. O 
PRS 26/2019 cria oficialmente o Colé-
gio de Líderes do Senado e garante a 
participação de uma representante da 
bancada feminina nesse órgão. Já o 
PRS 6/2021, que tem como coautoras 
outras seis senadoras, trata especifica-
mente da indicação de líder e vice-lí-
deres da bancada feminina no Senado.

Para Eliziane, a presença de uma 
representante das mulheres nas reu-
niões é importante para que pautas 
femininas possam avançar durante 
todo o ano, e não apenas em março, 
quando se comemora o Dia Interna-
cional da Mulher.

“Não é apenas a gente ir lá como 
figura decorativa no Colégio de Líde-
res. A gente quer sentar no Colégio de 
Líderes com direito a voz, com direito 
a voto, com direito a destaque, com 
direitos iguais aos dos líderes de bloco 
ou de bancada”, defendeu ela. (Agên-
cia Senado)
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Amams e DNIT discutem 
rodovias federais do Norte de 
Minas

Cimams recebe filiações de Bonito de 
Minas, Brasília de Minas e Santa Fé de 
Minas

Norte de Minas registra mais oito mortes 
por causa da Covid-19

GIRLENO ALENCAR

A Associação dos Municí-
pios da Área Mineira da Sudene 
(Amams) realizou na manhã de 
ontem (8), uma reunião com o 
engenheiro Wainer Nether, coor-
denador do Departamento Na-
cional de Infraestrutura Terrestre 
(DNIT), quando discutiu a situa-
ção das rodovias federais que cor-
tam o Norte de Minas, com ênfase 

nas BRs-251, 135 e 365. O foco foi 
a duplicação da BR-251 e a pavi-
mentação do trecho de Itacaram-
bi-Manga. Além do presidente da 
Amams, José Nilson Bispo de Sá, 
prefeito de Padre Carvalho, par-
ticiparam o vice-presidente Célio 
Santana, prefeito de Buenópolis 
e os prefeitos Cleber Nascimen-
to, de Novorizonte e Diego Braga 
Fagundes, de Grão Mogol, assim 
como o secretário-executivo Ro-

naldo Dias; o superintendente de 
Desenvolvimento, Walter Abreu 
e o coordenador jurídico, Filipe 
Leal.

O presidente da Amams, José 
Nilson Bispo de Sá explicou que a 
duplicação da BR-251 é uma luta 
antiga de todo Norte de Minas e 
que no Pró-Brasil, do Governo 
Federal, está programando para 
o primeiro trimestre de 2022 
a publicação do edital e para o 

segundo semestre a licitação da 
concessão. Ele pediu orientações 
do DNIT sobre essa concessão. 

O coordenador Wainer Nether 
explicou que no s estudos realiza-
dos em 2017, a duplicação da BR-
251 estava calculada em R$ 700 
milhões, com várias obras de trin-
cheiras nas entradas das cidades. 
Com a atualização dos valores, o 
custo é de R$ 1,2 bilhão. Obser-
vou que entregar a rodovia para 

a iniciativa privada é uma grande 
solução e que o trecho é atrativo, 
pois tem um fluxo contado a dois 
anos de 11,2 mil veículos por dia, 
sendo 52% deles de carga pesada.

No caso da BR-135, o coorde-
nador lembrou que o Governo 
Federal reassumiu o trecho de 
Itacarambi-Manga e isso permitirá 
asfaltar o trecho, cujas obras fo-
ram embargadas em 1988. Expli-
ca que a relevância da BR-135 é 

por criar uma nova rota de esco-
amento da produção do Norte de 
Minas, ao interligar com o oeste 
da Bahia e Norte do Brasil e ain-
da desafogando as BRs-251, 101 e 
116. Frisou que de imediato tem 
R$ 20 milhões para iniciar a obra, 
enquanto se busca mais recursos 
federais. O presidente da Amams, 
José Nilson Bispo de Sá se pronti-
ficou a acelerar os entendimentos 
para buscar novos recursos.

GIRLENO ALENCAR
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CÂMARA MUNICIPAL DE BOCAIÚVA/MG 
AVISO DE LICITAÇÃO 

A CÂMARA MUNICIPAL DE BOCAIÚVA/MG torna público para conhecimento de todos que 
fará realizar Processo Licitatório nº 02/2021, PREGÃO PRESENCIAL nº 02/2021, no dia 23 
de fevereiro de 2021, cujo edital se encontra à disposição dos interessados para exame, no 
site http://www.camarabocaiuva.cam.mg.gov.br, e no Quadro de Avisos da Câmara 
Municipal de Bocaiúva, situada à Rua Dona Florinda Pires, nº 83, Bairro: Centro, Bocaiúva-
MG e aquisição no setor de Licitação, situada no mesmo endereço. Certame que tem por 
objeto a contratação de microempresas e/ou empresas de pequeno porte e/ou 
equiparadas na forma da Lei, para Aquisição de Gêneros Alimentícios, Materiais de 
Limpeza, Higienização e Utensílios domésticos e Descartáveis para atender as 
necessidades da Câmara Municipal de Bocaiúva-MG. O conhecimento das propostas e o 
início de julgamento dar-se-ão às 09:00 horas do dia 23 de fevereiro de 2021.  

Bocaiúva-MG, 09 de fevereiro de 2021. 
Pedro Martins Bernardo Filho – Pregoeiro Oficial. 

 

Mais três municípios do Norte 
de Minas já estão fazendo parte do 
quadro de filiados do Consórcio 
Intermunicipal Multifinalitário da 
Área Mineira da Sudene (Cimams). 
Os prefeitos Vânia Carneiro, de 
Bonito de Minas; Marcus Vinícius 
Pereira Carvalho, de Brasília de 
Minas; e Glebson José Leite Júnior, 
de Santa Fé de Minas, assinaram as 
suas filiações ao consórcio. Os três 
municípios estão assim situados, 
Bonito de Minas está a 220 km de 
Montes Claros, e a 644 km da ca-
pital Belo Horizonte. A população 
de acordo com o censo realizado 
pelo IBGE em 2010, é de 10.797 
habitantes. Brasília de Minas está 
situado a 107 km de Montes Claros, 
e 519 km da capital Belo Horizonte, 
e uma população é de 31.221 habi-
tantes. E Santa Fé de Minas localiza-
da a 244 km de Montes Claros e a 

581 km da capital Belo Horizonte, 
possui uma população estimada de 
3.997 habitantes.

LICITAÇÕES VIGENTES - Até o 
momento, o Cimams tem à dispo-
sição dos municípios consorciados, 
os seguintes serviços em vigência: 
Ambulância Tipo A – Simples Re-
moção; Kit Enxoval, Kit Escolar, 
locação de scanner, serviços de di-
gitalização, Extensão de rede, RDC 
Educação, TR WEB, veículos novos, 
uniformes, levantamento de infor-
mações patrimoniais dos pontos 
consumidores de energia elétrica, 
fornecimento de sistema de gestão 
e controle de serviços públicos, in-
cluindo web e aplicativos; sistema 
interativo de segurança; Biossegu-
rança (volta às aulas), instrumentos 
musicais (banda), locações de equi-
pamentos de informática, aquisição 

de equipamentos de informática, 
academia ao ar livre, projetos de 
engenharia, iluminação pública – 
manutenção, serviço de regulari-
zação fundiária (credenciamento), 
cartão de abastecimento de frota 
e manutenção de frotas, aquisição 
de material médico hospitalar, ser-
viços médicos de média complexi-
dade ambulatorial, medicamentos 
genéricos e similares, gestão de 
contabilidade. Ainda para este ano, 
estão previstas mais 34 licitações.

O presidente do Cimams, Val-
mir Morais de Sá, prefeito de Patis, 
falou sobre a importância das filia-
ções dos três município, oriundos 
de três microrregiões da região 
norte-mineira. “Nosso trabalho de 
filiação passa antes por informa-
ções precisas aos prefeitos sobre 
os serviços que temos à disposição 
para ajuda-los em suas gestões. 

Estamos atuando com dois impor-
tantes pilares da administração 
pública, a transparência e a cre-
dibilidade, sempre com compro-

metimento e dedicação a todos os 
consorciados. Nosso objetivo é de 
realizar uma prestação de serviços 
inovadora e de qualidade, pro-

movendo ações conjuntas de de-
senvolvimento para municípios”, 
comentou. (ARTUR JUNIOR – As-
sessoria de imprensa)

O Norte de Minas registrou 
mais oito mortes provocadas por 
complicações da Covid-19, sendo 
duas em Bocaiuva, duas em Mon-
tes Claros e duas em São João do 
Paraíso, uma em Bocaiuva e outra 
em Monte Azul. Foram 219 novos 
casos confirmados, em Botumirim 
(1), Brasilia de Minas (4), Buriti-
zeiro (12), Chapada Gaúcha (8), 
Claro dos Poções (6), Curral de 
Dentro (19), Gameleiras (1), Grão 
Mogol (7), Ibiracatu (1), Itacambi-
ra (27), Joaquim Felício (1), Jura-
mento (3), Lassance (1), Luislân-

dia (1), Manga (1), Matias Cardoso 
(3), Mirabela (1), Montes Claros 
(45), Ninheira (10), Pirapora (5), 
Ponto Chique (3), Porteirinha (8), 
Rio Pardo de Minas (18), Rubelita 
(1), São João da Ponte (2), São 
João das Missões (2), São João do 
Paraiso (20) e Verdelândia (9). A 
região chegou a 44.229 casos de 
Covid 19, sendo 43.516 casos con-
firmados e 713 mortes.   

As 713 mortes foram em 77 
municípios do Norte de Minas, 
em Aguas Vermelhas (1) Bocaiuva 
(16), Botumirim (1), Brasilia de 

Minas (5) Buenópolis (6), Buri-
tizeiro (14), Capitão Eneas (6), 
Catuti (2) Chapada Gaúcha (1), 
Claro dos Poções (3), Conego Ma-
rinho (1), Coração de Jesus (2), 
Cristália (1), Curral de Dentro (2), 
Divisa Alegre (4), Engenheiro Na-
varro (1), Espinosa (16), Francis-
co Dumont (3), Francisco Sá (10), 
Fruta de Leite (2), Gameleiras (3), 
Glaucilândia (2), Guaraciama (1), 
Grão Mogol (3), Ibiaí (1), Icaraí 
de Minas (1), Indaiabira (1), Ita-
cambira (2) Itacarambi (6), Jaiba 
(14), Janaúba (42), Januária (18), 
Japonvar (1), Jequitaí (4), Joa-
quim Felício (2), Josenópolis (3), 
Juvenília (3), Lassance (1), Lontra 
(5), Luislândia (1).

Tem ainda em Mamonas (1), 
Manga (7), Matias Cardoso (5), 
Mato Verde (4), Mirabela (5); 
Miravânia (1) Montalvânia (13), 
Monte Azul (15), Montes Claros 
(262), Ninheira (2), Nova Portei-
rinha (2), Novorizonte (3), Padre 
Carvalho (3), Pai Pedro (1), Pedras 
de Maria da Cruz (2), Pintopolis 
(1) Pirapora (26), Porteirinha 
(21), Riachinho (2), Riacho dos 

Machados (1), Rio Pardo de Mi-
nas (3), Rubelita (1), Salinas (24), 
Santa Cruz de Salinas (2), Santa 
Fé de Minas (2), Santo Antonio 
do Retiro (1), São Francisco (19), 
São João da Lagoa (1), São João da 
Ponte (13), São João das Missões 
(1), São João do Paraíso (13), São 
Romão (2), Taiobeiras (14), Ubaí 
(1), Urucuia (3), Várzea da Palma 
(17), Varzelandia (7) e Verdelân-
dia (2).

Agora são 43.471 casos em 
Águas Vermelhas (133), Berizal 
(53), Bocaiuva (793), Bonito de 
Minas (14), Botumirim (82), Bra-
silia de Minas (468), Buenópolis 
(138), Buritizeiro (528), Campo 
Azul (52), Capitão Eneas (216), 
Catuti (61), Chapada Gaúcha 
(132), Claro dos Poções (170), 
Conego Marinho (62), Coração 
de Jesus (247), Cristália (108), 
Curral de Dentro (263), Divisa 
Alegre (174), Engenheiro Navarro 
(35), Espinosa (589), Francisco 
Dumont (34), Francisco Sá (458), 
Fruta de Leite (40), Gameleiras 
(205), Glaucilândia (35), Grão 
Mogol (190), Guaraciama (19), 

Ibiaí (47), Ibiracatu (70), Icaraí 
de Minas (126), Indaiabira (177), 
Itacambira (47), Itacarambi (287), 
Jaiba (762), Janaúba (2.478), Ja-
nuária (615), Japonvar (106), Je-
quitaí (93), Joaquim Felício (73), 
Josenópolis (343), Juramento 
(51), Juvenília (161), Lagoa dos 
Patos (28), Lassance (94), Lontra 
(89) e Luislândia (78).

Tem ainda Mamonas (39), 
Manga (449), Matias Cardoso 
(99), Mato Verde (282), Mirabela 
(208), Miravânia (10), Montal-
vânia (397), Monte Azul (696), 
Montes Claros (17.114), Montezu-
ma₢ (114), Ninheira (152), Nova 
Porteirinha (112), Novorizonte 
(47), Olhos D’Água (31), Padre 
Carvalho (115), Pai Pedro (53), Pa-

tis (95), Pedras de Maria da Cruz 
(138), Pintopolis (32), Pirapora 
(2312), Ponto Chique (65), Por-
teirinha (953), Riachinho (175), 
Riacho dos Machados (147), Rio 
Pardo de Minas (387), Rubelita 
(48), Salinas (1.246), Santa Cruz 
de Salinas (20), Santa Fé de Minas 
(210), Santo Antonio do Retiro 
(84), São Francisco (585), São 
João da Lagoa (40), São João da 
Ponte (296), São João das Missões 
(134), São João do Pacui (7), São 
João do Paraiso (832). São Romao 
(99), Serranopolis de Minas (60), 
Taiobeiras (1.063), Ubaí (113), 
Urucuia (85), Vargem Grande do 
Rio Pardo (64), Varzea da Palma 
(1.223), Varzelandia (280) e Ver-
delândia (125). (GA)
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Moc cria Frente 
Parlamentar para o 
empreendedorismo

Programa Cidade Empreendedora chega 
ao Norte de Minas

GIRLENO ALENCAR

Será apreciado hoje, na reu-
nião da Câmara Municipal, o 
projeto que cria a Frente Par-
lamentar de Defesa do Empre-
endedorismo, que basicamente 
criará políticas públicas para es-
timular a atividade produtiva na 
cidade. É nos moldes do criado 
pelo Estado, de “liberdade eco-
nômica”. O autor do projeto 

é o vereador Wilton Dias, que 
afirma ser o propósito de discu-
tir, planejar, organizar e propor 
políticas públicas e ações que 
permitam desburocratizar o 
ambiente de negócios, princi-
palmente no âmbito das rela-
ções microeconômicas, para os 
pequenos empresários, micro-
empreendedores ou pessoas 
físicas que exerçam atividade 
econômica e no atual cenário, 

não conseguem prosperar devi-
do à elevada carga burocrática 
que ele os custos da transação.

A partir da simplificação, 
desburocratização, moderniza-
ção e fomento ao empreende-
dorismo, permitirá a mitificação 
dos severos efeitos econômicos 
da crise causada pelo coronavi-
rus. A Frente Parlamentar terá 
como função o planejamento, 
discussão, organização e plane-

Os municípios de Capitão 
Enéas e Grão Mogol aderiram ao 
Programa Cidades Empreende-
doras, para atrair investidores, fir-
mar parcerias e levar desenvolvi-

mento. A iniciativa integra gestão 
pública e os pequenos negócios 
em um ambiente de oportunida-
des para estimular a economia 
local e desenvolver os territórios. 

A parceria entre Sebrae Minas e 
municípios pretende desburo-
cratizar o atendimento, incenti-
var compras locais, levar empre-
endedorismo para as escolas, 
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jamento. Ela será formada por 
três vereadores, indicados pelo 
presidente da Câmara Munici-
pal. O projeto deu entrada no 
dia 18 de janeiro e vem de en-

contro a decisão tomada pelo 
prefeito Humberto Souto de 
promover a desburocratização 
administrativa em Montes Cla-
ros, para facilitar a atração de 

empreendedores. Aliado a isso 
existe o sério problema dos 
ambulantes e camelôs que to-
maram conta das ruas centrais 
da cidade.

desenvolver as potencialidades 
dos territórios, incentivar o coo-
perativismo e o acesso ao crédi-
to, além de estimular a inovação 
e sustentabilidade dos pequenos 
negócios.

Na última semana, os encon-
tros foram realizados nos muni-
cípios de Capitão Enéas, Grão 
Mogol e Botumirim. Nas visitas 
foram apresentadas aos gestores 
municipais todas as etapas do 
programa Cidade Empreende-
dora. As partes assinaram o pro-
tocolo de intenções para adesão 
ao programa, permitindo que o 
Sebrae Minas atue nas priorida-
des que cada município definir. 
O próximo passo será a forma-
lização do termo de cooperação 
técnica e, a partir daí, será elabo-
rado um plano de trabalho com 
base no conjunto de ferramentas 

e soluções disponibilizadas pelo 
Sebrae Minas. “Acreditamos que 
com os eixos do programa ire-
mos contribuir para a melhoria 
da qualidade de vida da popula-
ção, para que ela se fixe no seu 
território e possa gerar emprego 
e renda e tornar sua cidade mais 
atrativa. Serão ações de curto, 
médio e longo prazo, que irão 
colocar cidades da nossa região 
como referência em empreende-
dorismo”, destaca o gerente da 
Regional Norte do Sebrae Minas, 
Cláudio Luiz Oliveira.

Para o prefeito de Grão Mo-
gol, Diêgo Braga Fagundes, a 
parceria com o Sebrae Minas 
será fundamental para o desen-
volvimento local e para a me-
lhoria da qualidade de vida da 
população.  “Às vezes, sabemos 
aonde queremos chegar, mas 

não compreendemos como. O 
Sebrae Minas tem a experiência 
e as ferramentas que nos aju-
darão a implantar uma cultura 
empreendedora, otimizar as 
compras governamentais e gerar 
emprego e renda para o comér-
cio, a agricultura familiar e até 
mesmo para a indústria, fazendo 
com que as pessoas conquistem 
a tão sonhada liberdade financei-
ra e não tenham que sobreviver 
apenas de recursos públicos”, 
ressalta o gestor. Nas próximas 
semanas, já estão agendadas vi-
sitas aos municípios de Coração 
de Jesus e Cristália. Os gestores 
municipais do Norte de Minas 
que quiserem conhecer e parti-
cipar do programa Cidade Em-
preendedora devem procurar 
a Agência do Sebrae Minas em 
Montes Claros. (GA)



Montes Claros, terça-feira 9.2.2021
GAZETA NORTE MINEIRA 

21 ANOS
gazetanortemineira.com.br 7cidade

Catedral fecha acesso 
para controlar fluxo de 
fieis durante missas

Superpopulação de cães 
e gatos leva Moc a castrar 
animais

Prefeitura cria 
comissão para avaliar 
repasses da Lei Aldir 
Blanc

A constatação de que Montes 
Claros tem uma superpopulação de 
cães e gatos soltos nas ruas da cidade 
levou a Prefeitura de Montes Claros 
a realizar este mês o programa de 
manejo populacional, para realizar 
o controle reprodutivo através de 
cirurgias de castração, desenvolven-
do ainda ações de mobilização social 
e educação em saúde. O programa 
se tornou possível após a aquisi-
ção do veículo “castramóvel”, local 
onde são realizadas as cirurgias dos 
animais. O castramóvel possui uma 
estrutura com três salas, onde serão 
realizadas as cirurgias e os procedi-
mentos pré e pós-cirúrgicos.

O programa de castração será 
destinado aos cães em situação de 
rua e também aos animais perten-
centes a famílias carentes. No traba-
lho com os cães de rua, equipes do 
município deverão recolher os ani-

mais e levá-los ao Centro de Con-
trole de Zoonoses. No local eles 
serão castrados e microchipados. 
Após 10 dias de recuperação, não 
havendo surgido nenhum interesse 
em adoção, os animais serão soltos 
no mesmo local de que foram reti-
rados.

Já para os cães que pertencem a 
famílias carentes, haverá um acom-
panhamento através dos Centros 
de Referência de Assistência Social 
(CRAS), onde será realizado um in-
quérito canino e o devido agenda-
mento para a realização da cirurgia. 
É importante destacar que a popu-
lação não deve procurar o CCZ para 
a realização do procedimento, uma 
vez que o mesmo será feito apenas 
por agendamento. A estimativa da 
Prefeitura é de que três mil cães e 
mil gatos sejam castrados em um 
ano. (GA)

A Prefeitura de Montes 
Claros criou uma comissão 
para avaliação da prestação 
de contas dos repasses re-
alizados através de chama-
mentos públicos que tinham 
como objetivo financiar ar-
tistas e espaços culturais que 
tiveram que interromper 
suas atividades em virtude 
da pandemia de coronavírus.

Ambos os chamamentos 
públicos (nº 016/2020 e nº 
017/2020) utilizam recursos 
da Lei Federal nº 14.017, de 
29 de julho de 2020, que é 
mais conhecida como Lei 
Aldir Blanc, em homenagem 
ao compositor e escritor fa-
lecido em 2020 em decor-

rência da Covid-19.
Assim, a Prefeitura de 

Montes Claros nomeou ser-
vidores para comporem a 
Comissão de Prestação de 
Contas, levando em conside-
ração o artigo 10 da referida 
lei, que estabelece que os 
Municípios devem assegurar 
ampla publicidade e transpa-
rência à prestação de contas. 
A comissão terá a responsa-
bilidade de aferir a regulari-
dade do uso adequado dos 
recursos, bem como fazer a 
análise e aprovação da devi-
da execução de contraparti-
da, no âmbito da Secretaria 
Municipal de Cultura. (As-
com – PMC)

GIRLENO ALENCAR

A Catedral Metropolitana de 
Montes Claros surpreendeu os seus 
fieis no final de semana, quando 
passou a controlar o fluxo de pre-
sentes no seu templo, principal-
mente nas missas das 18 horas e das 
20 horas, aos domingos, que atra-
em maior quantidade de pessoas. 

Por isso, todo fiel ao entrar tem de 
medir a temperatura e ainda usar 
álcool gel, além de estar usando 
máscara. Além disso, quando atin-
ge o limite de fieis determinado no 
Decreto Municipal, de 30% da capa-
cidade, o gradil que cerca a igreja é 
fechado. A Arquidiocese de Montes 
Claros esclareceu que “as normas 
não foram mudadas. Apenas, foram 

reforçadas as orientações de cuida-
do”.  

Informa ainda que “a Catedral 
percebeu a necessidade de relem-
brar e melhor organizar a partici-
pação nas celebrações para conti-
nuar cumprindo a determinação do 
decreto, principalmente no que se 
refere a quantidade de pessoas pos-
síveis dentro do local. Aderiu a ação 

de medir a temperatura e para isso 
foi necessário que no início da ce-
lebração, a entrada fosse pela porta 
principal”. Na semana passada, a 
Catedral Metropolitana de Montes 
Claros mudou a direção, com o frei 
Valdomiro Oliveira se afastando do 
cargo de pároco e sendo substituí-
do pelo padre Fernando Andrade, 
que veio de Brasília de Minas.
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Mãe e filha morrem em acidente 
entre carro e caminhonete na BR-251

Bombeiros encontram corpo de 
motorista que teve carro arrastado

PM encontra 81 
buchas de maconha 
em caixa de esgoto 
e prende bando 
criminoso

Adolescente acusa motorista 
de aplicativo de estupro em 
Montes Claros

Traficante de 32 anos de 
idade é preso em Mirabela

Na noite Do último do-
mingo (7), mãe e filha mor-
reram em um acidente entre 
um carro e uma caminhone-
te, na BR-251. Segundo in-
formações da Polícia Militar 
Rodoviária, a caminhonete 
aquaplanou na pista e a mo-
torista perdeu o controle da 
direção, e invadiu a contra-
mão. O carro que vinha do 
sentido contrário acabou 

batendo na lateral da cami-
nhonete e as duas ocupantes 
morreram no local.

As vítimas são Silvana Apa-
recida de Castro, de 54 anos, 
e a filha Sarah Rodrigues de 
Queiroz, de 27 anos. A po-
lícia não informou quem 
dirigia o veículo. Os corpos 
ficaram presos às ferragens e 
foram retirados pelos bom-
beiros. A perícia da Polícia 

Civil foi acionada e as causas 
do acidente serão investiga-
das.

Na caminhonete, viajava 
um casal que ficou ferido e 
foi socorrido por familiares. 
Eles permanecem internados 
e, segundo a família, o estado 
de saúde é estável. O aciden-
te foi na altura do KM-965 e 
a rodovia ficou parcialmente 
interditada.

D
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Em Porteirinha, no Norte de 
Minas, os bombeiros encontraram 
o corpo de um motorista que teve 
o carro arrastado enquanto atra-
vessava uma ponte sobre o Rio 
Mosquito. As buscas começaram 
na noite do último sábado. Um 
outro carro também foi levado 
pela correnteza, mas o condutor 
conseguiu sair do veículo sem fe-
rimentos.

“O acionamento foi às 20h40 
e interrompemos as buscas por 
volta de meia-noite porque chovia 
muito, a correnteza estava forte e 
a luminosidade estava ruim. Re-
tornamos no domingo pela ma-

nhã, quando a chuva deu uma di-
minuída e encontramos um carro 
sem nenhuma vítima”, explicou o 
capitão Dílson Veloso.

Até então, os bombeiros não 
tinham informações de que dois 
carros haviam caído no rio. Pelos 
dados do veículo, eles conse-
guiram localizar o proprietário, 
em Porteirinha. “Ele contou que 
tentou atravessar e abandonou o 
veículo ao perceber que o carro 
estava sendo arrastado e não acio-
nou o socorro. Esse veículo caiu 
na madrugada de domingo e o 
primeiro carro, caiu por volta das 
20h30 de sábado”.

As buscas continuaram e o ou-
tro carro foi achado no período 
da tarde. O motorista, de 34 anos, 
estava morto dentro do veículo. 
A perícia da Polícia Civil foi acio-
nada e o corpo foi levado para 
o IML. Segundo os bombeiros, 
o carro estava em um local com 
cerca de três metros de profundi-
dade.

Até às 11h, a família aguardava 
a liberação do corpo para velório 
e sepultamento. O velório será na 
casa do pai de Dilson na Comu-
nidade Furados do Coqueiro e o 
enterro será na Comunidade de 
Serra Branca.

No último domingo (7), 
cinco homens foram detidos 
suspeitos de tráfico de drogas 
durante um patrulhamento da 
PM em Curvelo. A polícia fez 

buscas em uma casa, no Bairro 
Vila de Lourdes, e apreendeu 
81 buchas de maconha na caixa 
de esgoto. Segundo a PM, um 
dos homens, de 44 anos, foi 

abordado na porta do imóvel 
e autorizou a entrada dos poli-
ciais. O material estava escondi-
do dentro de uma lata com pó 
de café. Os militares também 

apreenderam vários celulares e 
R$ 368.

Os integrantes do bando 
criminoso já tinham passagens 
por tráfico de drogas e foram 

à delegacia de Polícia Civil. Em 
nota, a advogada dos suspeitos 
Fernanda Drummond Alves 
Diniz esclareceu “que a pro-
priedade do entorpecente en-

contrado nada tem a ver com as 
pessoas que foram conduzidas 
para a delegacia. O certo é que 
em momento oportuno, a defe-
sa irá comprovar tal alegação”.

Em Montes Claros, uma ado-
lescente de 17 anos acusa um 
homem de 40, de estupro. O 
boletim de ocorrências foi regis-
trado nessa segunda-feira (8). O 
suspeito foi preso em flagrante. 
Aos militares, a vítima contou 
que foi abordada na rodoviária 
da cidade, enquanto esperava 
ônibus para viajar. O suspeito te-
ria oferecido a quantia de R$100 
em troca de um programa; a 
menor aceitou a proposta e saiu 
com ele em um veículo. Ao esta-
cionar num local escuro, próxi-

mo ao terminal, ele teria pegado 
um facão, ameaçado a vítima e 
cometido o estupro. Após o ato, 
o homem deixou a adolescente 
em frente a rodoviária e fugiu.

Acionada, a Polícia Militar 
levantou informações e chegou 
até uma testemunha que in-
formou que o homem trabalha 
atualmente como motorista de 
aplicativo. Os militares foram 
até a residência do suspeito e 
no local o encontraram, sendo 
este preso em flagrante e o seu 
veículo apreendido.

O suspeito confirmou que 
teve relações sexuais com a me-
nor, mas afirmou que não pa-
gou pelo programa nem usou 
de ameaça para o consentimen-
to do ato sexual. Dentro do ve-
ículo os policiais encontraram 
o facão que teria sido usado 
no crime; o objeto também foi 
apreendido. A vítima foi enca-
minhada para o Hospital Uni-
versitário Clemente de Faria 
para atendimento médico. O 
caso será investigado pela Polí-
cia Civil.

No último domingo (7), um 
homem de 32 anos foi preso, na 
cidade de Mirabela - Norte de 
Minas - após acionar a polícia 
dizendo que estava que estava 

sendo ameaçado de morte. Aos 
militares, ele contou que adqui-
riu uma arma de fogo e entorpe-
centes com infratores da cidade, 
mas não conseguiu quitar a dívi-
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da e por esse motivo vem sofren-
do ameaças.

Ainda de acordo com o ho-
mem, há cinco meses ele passou 
a traficar drogas para tentar jun-
tar dinheiro e pagar o que deve 
aos traficantes; cada pedra de 
crack era vendida a R$10.

A PM fez buscas na residên-
cia dele e no local encontrou 
12 invólucros da droga. Ainda 
segundo o suspeito, a arma que 
ele havia comprado foi roubada, 
mas por medo de represálias ele 
não informou a polícia quem foi 
o autor do roubo. O homem foi 
preso e encaminhado para a De-
legacia de Plantão, juntamente 
com o material apreendido.
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Bombeiros chamam Amams para 
atuação na Defesa Civil

IFNMG enfatiza consórcio 
intermunicipal no desenvolvimento

Norte de Minas participa da discussão 
sobre semiárido

Bocaiuva anuncia mel e agricultura 
familiar na merenda

GIRLENO ALENCAR

Os Bombeiros Militares apre-
sentaram uma proposta à Asso-
ciação dos Municípios da Área 
Minera da Sudene (Amams) para 
uma atuação mais participativa 
da instituição junto as Comis-
sões Municipais de Defesa Civil. 
Os tenentes Diego Silva Prates e 
Kolek Pereira da Silva, chefe do 
Núcleo de Prevenção do 4º Co-
mando Operacional Regional e 
coordenador-adjunto da Secção 
de Planejamento do 7º Batalhão 
se reuniram com o presidente da 
Amams, José Nilson Bispo de Sá; 
o prefeito Caio Cunha, de São 

João do Pacuí, o secretário-exe-
cutivo da Amams, Ronaldo Dias 
e o assessor de Relações Institu-
cional, Sérgio Nassau, quando 
mostraram a proposta do coronel 
Fernando Augusto, comandante 
do 4º Comando Operacional.

MONTE AZUL - O prefeito Pau-
lo Dias Moreira, de Monte Azul, 
se filiou a Associação dos Muni-
cípios da Área Mineira da Sudene 
(Amams), ele que carrega a ex-
periência de ter sido diretor da 
entidade quando foi prefeito nos 
dois outros mandatos. Na sexta-
feira passada, o prefeito se reu-
niu com Sergio Nassau, assessor 

de Relações Institucional, quan-
do explicou que está tentando 
através da Assembleia Legislativa 
de Minas Gerais e a Câmara dos 
Deputados a liberação de verbas 
parlamentares para infraestrutu-
ra, calçamento, pontes, pavimen-
tação asfáltica de vias urbanas e 
manutenção de estradas além de 
outras obras para a administração 
atender demandas da população. 
Ele pediu a ajuda da Amams para 
elaborar esses projetos técnicos 
dessas obras. Citou ainda que rei-
vindica apoio para a instalação do 
Parque Tecnológico de Geração 
de Energia Fotovoltaica previsto 
para Monte Azul.

O professor e diretor-geral do 
Instituto Federal do Norte de Mi-
nas Gerais, no campi de Arinos, 
Elias Rodrigues de Oliveira Filho 
publicou o livro “O Consorcia-
mento de Municípios na Ótica do 
Desenvolvimento Regional”, em 
trabalho fruto da tese de dou-
torado defendida em 2019, pelo 
Programa de Pós-graduação em 
Desenvolvimento Regional (PPG-
DR) da Universidade de Santa 
Cruz do Sul (UNISC). O livro 
retrata estudos sobre os proces-
sos de constituição, cooperação, 
governança e desenvolvimento 

de projetos de instituições e con-
sórcios públicos no Brasil, sendo 
uma fonte de consulta para es-
tudos e pesquisas no campo das 
Ciências Sociais sobre a relação 
entre organizações, associações 
públicas, território e desenvolvi-
mento regional.

A obra também traz informa-
ções importantes para a compre-
ensão da formação territorial, 
das particularidades regionais e 
das características socioeconô-
micas dos municípios da região 
do Noroeste de Minas Gerais. “O 
Consorciamento de Municípios 

na Ótica do Desenvolvimento 
Regional” está disponível para 
acesso pela internet, no site da 
editora Atena. A criação de Con-
sórcios Intermunicipais passou a 
ser o melhor mecanismo encon-
trado pelos prefeitos para através 
de ações conjuntas, assegurar o 
atendimento aos seus morado-
res. Na área de saúde, o Norte de 
Minas tem se destacado, com a 
contratação de exames e consul-
tas especializadas, assim como na 
área de meio ambiente. A região 
conta com aproximadamente 15 
consórcios intermunicipais. (GA) com professor e diretor-geral do Instituto Federal do Norte de Minas Gerais, no campi de Arinos, Elias 

Rodrigues de Oliveira Filho

O Norte de Minas participa hoje 
(9), do seminário online “Inovação 
Aberta e o Abastecimento de Água 
no Semiárido”, que está sendo 
organizado pelo Ministério do De-
senvolvimento Regional (MDR) e a 
Financiadora de Estudos e Projetos 
(Finep), com o foco de captar e ava-
liar ações inovadoras que apoiem a 
iniciativa e com a participação de 
especialistas dos setores público e 
privado, da sociedade civil e de uni-
versidades para discutir os desafios 
de levar água de qualidade para as 
famílias do Semiárido. A Associação 
dos Municípios da Área Mineira da 
Sudene (Amams) e a Coordenado-
ria Estadual de Defesa Civil de Mi-
nas Gerais participarão do evento.

O MDR já atua com ações de 
abastecimento de água na região, 
desde grandes obras hídricas, como 
o Projeto de Integração do São Fran-
cisco, a ações como entrega de água 
por meio da Operação Carro Pipa, 
perfuração de poços, implantação 
de sistemas de dessalinização e 
obras de saneamento básico, entre 
outros. Serão debatidas soluções 
inovadoras com foco no abasteci-
mento de água. Entre os palestran-
tes do webinar Inovação Aberta e o 
Abastecimento de Água no Semiári-
do estão representantes do Sistema 
Integrado de Saneamento Rural (Si-
sar), da Universidade Federal Rural 
do Semiárido (Ufersa) e de organi-
zações, como o Trata Brasil, que já 

elaboram ações de abastecimento 
de água na região.

O evento é uma iniciativa do 
Programa Águas Brasileiras, lançado 
pelo MDR em parceria com os mi-
nistérios da Ciência, Tecnologia e 
Inovação (MCTI), da Agricultura, Pe-
cuária e Abastecimento (Mapa), do 
Meio Ambiente (MMA) e com a Con-
troladoria-Geral da União (CGU). O 
objetivo do programa é identificar 
oportunidades de integração de 
ações, programas e pesquisas, vol-
tados ao desenvolvimento e à ino-
vação, científicos e tecnológicos, 
que tenham a água como elemento 
essencial, visando garantir abasteci-
mento em quantidade e qualidade 
para a população. (GA)

A Prefeitura de Bocaiuva anun-
ciou a decisão de aumentar a inser-
ção do mel e dos produtos da agri-
cultura familiar na merenda escolar, 
conforme anuncio do prefeito Ro-
berto Jairo Torres durante o I En-
contro de Planejamento Situacional 
e Estratégico da Cooperativa dos 
Apicultores e Agricultores Familia-
res do Norte de Minas (Coopema-
pi), realizado no auditório Arena, 
em Bocaiuva. Ele anunciou também 
que em breve o Mercado Municipal 
passará por uma reforma, pois os 

recursos foram captados, via Gover-
no Federal, no montante de R$ 350 
mil e já está em fase de concretiza-
ção na Caixa Econômica Federal. O 
encontro iniciado ontem termina 
amanhã.

Participaram do primeiro dia do 
evento o presidente da Cooperati-
va, Luciano Fernandes, o prefeito 
Roberto Jairo Torres, o vereador 
Eduardo de João Bagre, o secretá-
rio Municipal de Desenvolvimento 
Rural, Rogério Meira Pires, além de 
cooperados. De acordo com Lucia-

no Fernandes, essa é a primeira ex-
periência da entidade na transmis-
são de debates em forma remota. 
O objetivo é aprimorar ainda mais 
o conhecimento, buscando o forta-
lecimento dos parceiros da entida-
de. Luciano conta que Bocaiuva é 
o segundo maior produtor de mel 
e derivados do estado e que atu-
almente, a cooperativa conta com 
347 associados.

Ontem, foi formada uma mesa 
de debates com o tema: “Desenvol-
vimento local e Apicultura”. Partici-

param das discussões o deputado 
federal Patrus Ananias, o prefeito 
de Bocaiuva, Roberto Jairo Torres; 
professor doutor do Departamento 
de Economia da Universidade Fede-
ral de São João del-rei, Márcio Car-
neiro; a Educadora Popular, Maria 
Conceição Tutuca;  a doutora em 
Sociologia e Geografia, Pesquisado-
ra Associada do Ladyss na França e 
Coordenadora de GT na Rede Brasi-
leira de Pesquisadores em Seguran-
ça Alimentar e Nutricional, Renata 
Souza Seidl. 

Hoje, acontece a Mesa 2, “Api-
cultura e estratégias de fortaleci-
mento da cadeia”. Participam das 
discussões Daniel Guimarães – 
consultor de marcas; o deputado 
federal Reginaldo Lopes, o supe-
rintendente da Codevasf Montes 
Claros, Marco Antônio Graça; o 
professor de Educação Superior 
na Unimontes, Dario Oliveira, o 
diretor administrativo da Coope-
mapi, Lucas Teixeira; o diretor da 
Unidade de Desenvolvimento Ter-
ritorial da Codevasf, Alex Demier; 

e o senador Carlos Viana.
Já na quarta-feira (10), encerra-

mento do encontro, será promo-
vida a terceira mesa com o tema: 
“Apicultura e Comercialização, que 
contará com a presença do depu-
tado estadual Cristiano Silveira; a 
Economista Patrícia de Andrade, 
o presidente da Coopemapi, Lu-
ciano Souza; a nutricionista e as-
sessora de compras da Prefeitura 
Municipal de Belo Horizonte, Be-
atriz Carvalho. (PAULO BRANDÃO 
– Colaborador)
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RESUMO DE Novelas

Marido de Gisele Bündchen, Tom 
Brady conquista sétimo título de 
Super Bowl: ‘Orgulhoso’

‘BBB21’: Arthur dá flecha em Carla Diaz 
no app de paquera e shipper por casal 
aumenta

Palavras Cruzadas Diretas

Gisele Bündchen viu pela 
quarta vez o marido, Tom 
Brady, ser campeão do Super 
Bowl. A modelo estava pre-
sente no Raymond James Sta-
dium e comemorou o título 
do Tampa Bay Buccaneers.

Marido de Gisele Bündchen, Tom 
Brady conquistou o sétimo título de 
Super Bowl neste domingo (7). Uni-
formizada, a modelo estava presente 
no Raymond James Stadium, onde 
viu pela quarta vez o jogador ser 
campeão, e não escondeu a felicida-
de pelo atleta, com quem afastou cri-
se no casamento. “Let’s go, papai!”, 
falou na web.

Gisele comemorou com os filhos, 
Benjamin e Vivian, e o enteado Jack 
a vitória de Brady. O camisa 12 se 
sagrou heptacampeão ao liderar o 
Tampa Bay Buccaneers à vitória na 
grande final da temporada 2020-21 
contra o Kansas City Chiefs, 31 a 9.

“Estou muito orgulhoso desses 
caras aqui. Tivemos uma fase difícil 
em novembro, mas crescemos no 
momento certo. A gente sabia que 
este momento chegaria, não é?”, dis-
cursou Tom ao receber o troféu. O 
Super Bowl é um dos eventos espor-
tivos mais esperados e assistidos em 
todo o mundo, com média de 100 
milhões de telespectadores apenas 

O ‘BBB21’ deste domingo 
foi marcado por lágrimas. 
Tiago Leifert foi o primeiro a 
se emocionar ao falar sobre a 
saída de Lucas Penteado. De-
pois, Lumena teve uma crise 
de choro ao ouvir do apresen-
tador que alguns participan-
tes não fizeram um jogo limpo 
com Lucas. Carla Diaz tam-
bém chorou ao afirmar que 
se sentiu desrespeitada por 
Karol Conká na última festa.

Tiago Leifert chorou durante o 
‘BBB21’ deste domingo, 7 de feverei-
ro de 2021

10 FOTOS INICIAR O SLI-
DESHOW

Tiago Leifert chorou durante o 
‘BBB21’ deste domingo, 7 de feverei-
ro de 2021

O ‘BBB21’ deste domingo foi 
marcado por lágrimas. Tiago Leifert 
foi o primeiro a se emocionar ao falar 
sobre a saída de Lucas Penteado. De-
pois, Lumena teve uma crise de choro 
ao ouvir do apresentador que alguns 
participantes não fizeram um jogo 
limpo com Lucas. Carla Diaz também 
chorou ao afirmar que se sentiu des-
respeitada por Karol Conká na última 
festa. Saiba mais!

Tiago Leifert se comoveu ao anun-

Nair comemora ao acredi-
tar que Adônis se formará 
no fim do ano. Apolo e 
Tancinha tentam disfarçar 
o clima de constrangi-
mento, deixando Tamara 

e Beto com ciúmes. Jéssica promete recompensar Car-
mela, se ela ajudá-la a acabar com o relacionamento de 
Shirlei e Felipe. Vitória jura que não deixará Guido se 
reencontrar com a família. Shirlei e Felipe têm sua pri-
meira noite juntos. Agilson pede Rebeca em casamento, 
como parte do plano de Aparício, na tentativa de fazer 
com que a arquiteta desista de se casar por dinheiro. 

Aurora não denuncia a 
presença de Rubinho em 
sua casa. Zeca vende seu 
ônibus de festa, e Jeiza 
lamenta. Caio e Jeiza na-
moram. Bibi conta a Ru-

binho que alugou a casa para se mudar com ele e Dedé. 
Ivan aceita ser rezado por Neide para satisfazer Joyce. 
Elvira explica a Bibi seu plano para pressionar Solange/
Irene, com a ajuda de Sabiá. Caio desconfia da gravidez 
de Irene. Silvana perde uma grande quantia no jogo e 
entra em contato com um agiota. Rubinho afirma a Ca-
rine que manterá contato com ela.

Natália e Juliano se ca-
sam. Natália demonstra a 
Doralice que sabe o mo-
tivo de seu afastamento 
de Vila dos Ventos. Do-
ralice fica irritada ao ver 

Quirino e Nicole dançando na festa de casamento de 
Juliano. Duque pede Guiomar em casamento. Qui-
rino questiona Doralice sobre o real motivo que a 
fez abandonar a família. Cassiano ameaça entregar 
Alberto para a polícia por ter explodido a mina.

A vilã se preocupa apenas 
com Miguel e decide ser 
cautelosa. No orfanato, os 
quatro chiquititos seguem 
multiplicando seus obje-
tos prediletos. Thiago diz 

para Binho, Ana e Tati que ao invés de usarem o invento 
de Samuca para multiplicar brinquedos, deveriam multi-
plicar dinheiro para poderem comprar o que quiserem. 
Porém eles percebem que o invento não funciona com 
dinheiro. Samuca pergunta para Chico e Ernestina, que 
na verdade é Matilde, se pode montar um laboratório de 
estudos no quartinho de limpeza. 

ciar ao público do “Big Brother Bra-
sil 21”, no programa deste domingo 
(07), que Lucas Penteado estava fora 
do reality show. Visivelmente emo-
cionado e com lágrimas nos olhos, o 
apresentador agradeceu a participa-
ção do ator, apoiado por vários famo-
sos fora do programa. “Em nome de 
toda a equipe do ‘BBB21’, que sema-
na intensa que você nos proporcio-
nou. Fica bem, a gente está torcendo 
sempre por você. Obrigado por ter 
se jogado neste programa, mostrado 
como realmente a gente deve viver o 
Big Brother Brasil com tudo o que a 
gente tem. A gente ama esse progra-
ma e a gente ama você também”, dis-
se, antes de mostrar um vídeo com 
os melhores momentos do artista na 
casa.

Tiago aproveitou para alertar os 
confinados: “Em alguns momentos 
alguns de vocês faltaram com o fair 

play [jogo limpo, em inglês]. Faltou 
estender a mão. Não foi sempre, 
não foi fácil, mas ficou essa sensação 
e essa reflexão. Algumas vezes era 
jogo, mas algumas vezes era real e 
faltou um carinho. Vida que segue. É 
uma pena que isso tenha acontecido. 
É complexo, mais uma lição que a 
gente aprende aqui e vocês aí”. Dian-
te da declaração do apresentador, 
Lumena teve uma crise de choro, se 
desculpou, mas não quis falar sobre 
o assunto.

CARLA DIAZ DESABAFA SOBRE 
ATITUDE DE KAROL CONKÁ

Anjo da semana, Carla Diaz teve a 
possibilidade de imunizar um parti-
cipante e escolheu Camilla de Lucas. 
Antes, porém, a atriz aproveitou seu 
momento para desabafar. “Eu tive 
uma grande decepção por uma pes-
soa que eu tinha uma grande consi-
deração. 

nos Estados Unidos

SAIBA O QUE ROLOU NO SU-
PER BOWL

Por conta das restrições para 
conter a propagação da Covid-19, 
apenas 25 mil pessoas foram permi-
tidas no estádio, o menor público 
da história da final da NFL. Destas 
25 mil, 7.500 foram profissionais da 
saúde vacinados, convidados pela 
liga como homenagem pelo traba-
lho essencial prestado durante a 
pandemia.

Antes da execução do Hino Na-
cional, o presidente americano Joe 
Biden apareceu em uma mensagem 
gravada, exibida no telão, pedindo 
um minuto de silêncio pelas mais 

de 440 mil vítimas fatais da doença 
nos EUA.

No intervalo, o cantor The We-
eknd fez um pot-pourri com seus 
maiores sucessos, como “Starboy”, 
“I Can’t Feel My Face”, “Earned 
It”, “The Hills” e “Blinding Lights”. 
Mas diferentemente da maioria dos 
shows de intervalo do Super Bowl, 
geralmente montados no centro do 
campo, desta vez o palco estava nas 
arquibancadas, no fundo do estádio, 
e ele só foi para o gramado na última 
música.

Há duas semanas, a atriz ainda 
celebrou por Tom ter chegado ao 
seu décimo Super Bowl. “Não pode-
ria estar mais orgulhosa. Tom Brady 
disse que faria isso e fez”, disse.
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Vera Lôpo

Fomenta MOC
E esta é a vitória que vence o mundo , a nossa fé

Empreendimentos e Fomentos 
em tempos de crise: Dicas 

essenciais para abrir um novo 
negócio e não precisar quebrar 

para aprender.
Sabia que você pode ganhar tempo até mesmo anos na 

sua vida empresarial com o know-how de muitos empre-
endedores? Não precisa você viver 20 anos errando para 
apreender .

Segue alguns dicas preciosas que te ajudarão.
• É melhor aprender com os erros dos outros do 

que aprender com os seus próprios erros
Independentemente do caminho que você decidiu tril-

har rumo ao seu empreendimento, alguém já passou por 
ele e você pode economizar tempo ao espelhar-se nesse 
exemplo, além de extrair um aprendizado que lhe poupe 
esforços em vão. Investir um período estudando a história 
de outros empreendedores e iniciativas que deram certo 
pode diminuir consideravelmente a probabilidade de pre-
juízos em seu negócio.

• Conhecer o seu cliente é tão ou mais importante 
do que conhecer o seu produto

Um erro muito comum cometido pelos empreendedo-
res é focar excessivamente no produto e deixar de lado o 
cliente. Uma boa pesquisa de mercado é imprescindível 
para evitar a surpresa desagradável de deparar-se com o 
fato de que seu produto não é atrativo. Conheça o seu 
mercado potencial antes de investir em um produto.

• É preciso obter ajuda especializada para não cor-
rer riscos

Buscar ajuda de um profissional de contabilidade, por 
exemplo, antes de definir a forma jurídica ideal, ou de um 
advogado antes de formalizar um contrato de sociedade, é 
recomendável e evitará desgastes como a dissolução pre-
coce de uma empresa por questões burocráticas ou até 
mesmo surpresas com dispêndios tributários impróprios.

• Ter uma visão ampla do que ocorre no mercado 
direciona minhas ações

É vital para sua empresa ou negócio que você esteja 
atento às novidades em seu segmento. Por isso, normal-
mente quem está conduzindo um empreendimento en-
volve-se tanto que não encontra tempo para perceber as 
mudanças ou as oportunidades que estão ocorrendo em 
seu ramo de atividade. Uma visão ampliada ajuda a definir 
o quanto deverá ser investido em novas tecnologias, por 
exemplo.

• Não existe receita instantânea de sucesso
Vivemos numa época de muitos atalhos e facilidades. 

mas o certo é que o caminho para o sucesso é trilhado pas-
so a passo. Uma conquista significativa muitas vezes não 
é obtida na primeira, segunda ou terceira tentativa. Uma 
empresa leva tempo para ser consolidada, e isso requer 
dedicação, esforço e comprometimento por parte do em-
preendedor.

baseado no  texto de José Carlos R Júnior ,Conube htt-
ps://conube.com.br/blog/riscos-de-abrir-uma-empresa/

Dicas 

•Saúde: Esteja em contato 
com a natureza. Faz bem para 
o corpo e para a mente estar 
ao ar livre, conectando-se ao 
meio ambiente e escapar um 
pouco da rotina puxada do 
trabalho e da casa.

. Ecológica: Aposte em 
uma área verde. Caso more 
em apartamento com varan-
da, pode criar um jardim 
para cultivar plantas. As áre-
as verdes servem como bar-
reira acústica contra ruídos 
de fora, caso sejam cultiva-
das na sacada ou próximas às 
janelas, além de deixarem a 
temperatura mais amena, o 
que contribui para economia 
de energia com ar-condicio-
nado.

• Motivacional: ”A vida é 
o que fazemos e o que nos 
acontece.” José Ortega y Gas-
set

. Livro: Como Fazer 
Amigos e Influenciar Pessoas 
de Dale Carnegie

11RegiOnal / espORte

Bancários do Norte 
de Minas decidem se 
irão aderir à greve

Site francês garante que 
Sampaoli, do Atlético, 
quer dirigir o Marseille

Garis fazem visita e oram 
pelo volante Henrique, do 
Cruzeiro 

Sabino agradece oportunidade no 
América e promete mais empenho 
em 2021

Os bancários do Banco do 
Brasil no Norte de Minas delibe-
rarão hoje, em assembleia pela 
via remota, se irã aderir à gre-
ve que será deflagrada em todo 
país. O presidente Newton Silva 
Oliveira, do Sindicato dos Em-
pregados em Estabelecimentos 
Bancários de Montes Claros e Re-
gião convocou a participarem da 
Assembléia Geral Extraordinária, 
na forma Remota Virtual de Vota-
ção, em que cada bancário votará 
hoje (9), das 8h às 18h, na forma 
disposta na plataforma de vota-
ção online oficial do seebmoc 
na internet. (http://seebassem-
bleia.pcmaxinf.com.br/Account/
Login), onde estarão disponíveis 
todas as informações necessárias 
para apreciar e tendo como obje-
tivo comum para Deliberar.

A pauta é a apreciação e de-

liberação sobre a proposta de 
decretação de estado de greve 
e indicação de paralisação por 
prazo determinado, a partir das 
00:00 às 23:59 do dia 10 de fe-
vereiro de 2021. Na semana 
passada os bancários de Montes 
Claros deixaram de participar da 
paralisação de alerta ocorrida em 
várias cidades do Brasil depois 
que a assembleia convocada não 
atraiu a quantidade mínima para 
dar o quórum. Por isso, diante da 
situação de calamidade provoca-
da pela Pandemia Coronavirus, o 
Sindicato optou pela via remota. 
O Banco do Brasil anunciou a ex-
tinção de agências e de postos de 
atendimentos, além da criação de 
Programa Voluntário de Demis-
são. Porém não se sabe quantas 
agências serão fechadas no Norte 
de Minas.

DIVULGAÇÃO

PEDRO SOUZA/ ATLÉTICO

O site RMC Sports, da França, 
publicou nesta segunda-feira que o 
técnico Jorge Sampaoli, do Atlético, 
quer se transferir para o Olympique 
de Marseille. A reportagem ouviu 
uma fonte próxima ao argentino 
que garantiu o interesse na mudan-
ça para a Europa.

No dia 4 deste mês, o Superes-
portes revelou que o treinador foi 
apresentado ao projeto do OM - cli-
que aqui e leia. O RMC Sports con-
firmou o que a reportagem havia 
informado e avançou alguns pon-
tos. “Até o momento, as discussões 
têm se concentrado principalmente 
na disponibilidade de Sampaoli, na 
sua vontade de vir (para a França) 
ou não e no plano de esportes do 
clube olímpico. Nenhuma nego-
ciação financeira ou contratual foi 
iniciada ainda. Mas, durante as dis-
cussões com o OM, o ex-técnico da 
Argentina disse ao clube de Marse-
lha que está pronto para enfrentar 

este desafio na França, e que “quer 
vir para Marselha”. Uma chegada 
não ocorreria antes de março”, pu-
blicou o site.

De acordo com o RMC Sports, 
Sampaoli é a prioridade do Olym-
pique de Marseille, “que contactou 
vários treinadores após a saída de 
André Villas-Boas na semana pas-
sada”.

Apesar da possibilidade de sair, 
Sampaoli participa ativamente da 
montagem do Atlético para a tem-
porada 2021. O treinador aprovou 
as chegadas de Hulk e Dodô.

Sampaoli começou a rever seu 
futuro no dia dos protestos de uma 
torcida organizada, antes do jogo 
contra o Santos, em 26 de janeiro. 
Os torcedores ameaçaram até inva-
dir a Cidade do Galo. Sampaoli foi 
um dos alvos. Depois disso, o ar-
gentino revelou descontentamento 
a pessoas próximas.

Sampaoli tem contrato com o 

Quatro garis foram à casa do vo-
lante Henrique, do Cruzeiro, nesta 
segunda-feira, e fizeram uma oração 
dedicada ao atleta de 35 anos, que se 
recupera de uma cirurgia no joelho 
direito. Eles estavam trabalhando e 
pararam na porta da residência do 
jogador, ficando por cerca de cinco 
minutos.

O motorista do caminhão de lixo 
e parentes de Henrique também 

participaram do ato religioso.
Em vídeo postado no Instagram, 

Henrique explicou a amizade que 
criou com os garis. “Eles sempre 
passam cantando ‘Henrique, guer-
reiro’. Pessoal da maior qualidade, 
gosto muito deles, minha filha pediu 
para comprar cesta de Natal para 
eles. Gente da melhor qualidade”.

Um dos garis começou a oração 
fazendo uma introdução. “Bom 

dia, que Deus abençoe a sema-
na de vocês. Estamos na casa do 
Henrique. Sexta-feira eu chamei 
ele aqui, a mãe dele falou que 
ele tinha feito uma cirurgia. Falei 
para ela que nós faríamos uma 
oração por ele, cara muito bacana, 
sempre tem ajudado os garis, que 
debaixo de sol e de chuva estamos 
aí. Henrique é muito amigo nosso. 
Então, nesta manhã de segunda-

feira estaremos orando por ele”, 
disse.

A oração cristã durou cerca de 
dois minutos. Eles pediram saúde 
e pronta recuperação ao volante. 
Henrique realizou procedimen-
to cirúrgico no dia 5 de fevereiro 
para corrigir lesão na cartilagem 
do joelho direito. Ele ainda não 
tem previsão de voltar aos grama-
dos. (Superesportes)

Venho parabenizar a minha 
sogra Aurezina Rosa da 
Silveira pela braveza e 

coragem. Não pensou duas 
vezes e foi uma das primeiras 

a vacinar contra a Covid 19 
nesta segunda remessa.

As felicitações de hoje vão 
para o mais novo  casal da 
sociedade montesclarence 

Alessandra Marques 
jornalistas e o bancário 

Newton S. Oliveira. 
Felicidades...

Revelado pelo América em 2019, 
ainda sob o comando do treinador 
Givanildo de Oliveira, o zagueiro 
Sabino comemorou a evolução no 
profissional e agradeceu ao técnico 
Lisca pela confiança depositada nele 
na temporada passada. Além disso, 
o defensor prometeu mais empenho 
para continuar recebendo chances no 
Coelho em 2021. “A expectativa para 
este ano é a melhor possível. Vamos 
ter nossa oportunidade no Campeo-
nato Mineiro e estamos nos preparan-

do para fazer o melhor possível, para 
que a gente consiga ter mais espaço 
no elenco para o resto do ano”, disse 
Sabino em entrevista à TV Coelho, na 
manhã desta segunda-feira. 

Esta será a terceira temporada do 
zagueiro com a camisa do América. 
Em 2019, ele estreou na derrota por 
3 a 2 no clássico contra o Atlético, na 
primeira fase do Campeonato Minei-
ro. Mas, sem espaço no profissional 
do clube alviverde, o defensor foi em-
prestado ao Villa Nova para a disputa 

do Estadual, no início do ano passado. 
No time de Nova Lima, ele disputou 
quatro partidas. 

“O empréstimo para o Villa Nova 
foi muito importante para que eu pu-
desse pegar mais experiência e minu-
tagem, além de entender o que é jogar 
no profissional”, comentou o jogador 
sobre o período em que esteve em-
prestado ao Leão do Bonfim. 

Após retornar de empréstimo, 
Sabino recebeu nove chances no Co-
elho sob o comando do técnico Lisca 

– duas na Copa do Brasil, contra Inter-
nacional e Palmeiras, e sete na Série B 
do Campeonato Brasileiro, diante de 
Figueirense (2 vezes), Brasil-RS, Juven-
tude, Paraná, Chapecoense e CRB.

“O restante da temporada foi um 
ano muito importante para mim. Tive 
minha primeira sequência e a primei-
ra atuação em jogos importantes pelo 
América. Só tenho que agradecer a 
Deus e ao técnico Lisca por ter me 
dado essas oportunidades”, agrade-
ceu. (Superesportes)

Atlético até 2021. A multa para de-
missão ou quebra contratual girava 
em torno de 2,5 a 3 milhões de 
euros (R$ 16,3 milhões e R$ 19,5 
milhões), segundo revelou o então 
vice-presidente do Galo, Lásaro 
Cândido da Cunha, no ano passa-
do. Neste ano, o valor baixou.

Caso decida não permanecer no 

clube, Sampaoli pode buscar um 
acordo com os investidores Rafael 
e Rubens Menin (MRV), que aju-
dam no pagamento do salário do 
argentino. O colegiado que admi-
nistra o Atlético, por outro lado, 
tem a intenção de ampliar o contra-
to com o comandante até o fim de 
2022. (Superesportes)

Treinador pode deixar o Galo e assumir clube europeu 
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FRENTE A FRENTE
A BATALHA DO PEQUI- O nosso precioso PEQUI que alimenta 

milhares de famílias carentes que vivem no cerrado e sempre foi o fru-
to predominante no Norte de Minas, de repente, se tornou ASSUNTO 
NACIONAL em disputa na Câmara Federal de um projeto oficializando 
Montes Claros como “Capital do Pequi”. Isso por que o governador de 
Goiás, Ronaldo Caiado discorda dizendo que o pequi é mesmo do seu 
estado. Isso ainda vai render. Mas, todos nós sabemos que o PEQUI é 
nosso e é indiscutivelmente o mais saboroso. 

DÓLAR OSCILANTE- A moeda americana fechou a sexta-feira em 
forte queda em relação ao real, caindo 1,20% e encerrando cotada aos 
R$ 5,3837. O movimento de desvalorização do dólar foi global e indica 
um sentimento de otimismo no mercado. No cenário doméstico, as 
falas do presidente, Jair Bolsonaro – de que não haveria interferência 
política na Petrobras, estimularam a queda do dólar ante o real. Sema-
na passada, a moeda americana acumulou baixa de aproximadamente 
1,60%.

CHOVE CHUVA- Nos últimos dias, este seco sertão tem sido aben-
çoado com a chuva caindo diariamente e deixando todos felizes, pois 
ela realmente estava demorando e o sol estava queimando todas as 
plantas. Tomara que continue, pois ainda é pouca. Uma notícia boa na 
semana que passou, foi que a SUDENE estará instalando VIVEIROS DE 
PALMA FORRAGEIRA, muito usada na alimentação do gado no seco 
sertão do nordeste. Isso realmente vai beneficiar muitos os pequenos 
criadores, bem como os grandes produtores rurais...

CORONAVÍRUS- No sábado, a Pfizer protocolou na Anvisa o pe-
dido de registro definitivo de sua vacina contra o coronavírus. Caso a 
Anvisa dê o aval, a vacina da Pfizer poderá ser comercializada e distri-
buída amplamente no Brasil. O prazo para análise do registro é de até 
60 dias. A vacina da Pfizer já foi autorizada para uso em diversos países 
do mundo e tem uma eficácia global de 95%. Para indivíduos acima de 
65 anos, a eficácia da vacina da Pfizer é de 94%.

REFORMAS JÁ- O país só terá a ganhar com a coordenação de 
esforços entre os presidentes da Câmara dos Deputados e do Senado 
para fazer avançar projetos do mais alto interesse público. Tanto me-
lhor que certamente terá ajuda do presidente da República. Passada 
a eleição para a Mesa Diretora das duas Casas legislativas, é hora de 
baixar as armas, arrefecer tensões políticas e levar adiante a agenda de 
reformas estruturantes de que tanto o Brasil precisa, e para já.

DOMINGO À TARDE fui tomar café no Jacks-Mix no Montes Claros 
Shopping Center, com o jornalista Paulo César Oliveira, Maria Inês Narciso 
e Clarice Narciso. O shopping estava bastante movimentado com os consu-
midores correndo atrás das promoções. 

UM DOS MAIORES eventos esportivos (e de marketing) do mundo, 
a final da liga de futebol americano, o Super Bowl, teve sua 55ª edição na 
noite deste domingo. Com participação de The Weeknd e da poetisa da 
posse de Joe Biden, Amanda Gorman, o jogo teve vitória do Tampa Bay 
Buccaneers de Tom Brady contra o Kansas City Chiefs. Brady, em seu 10º 
Super Bowl e aos 43 anos, foi ainda eleito o melhor da partida.

ONTEM COM UM ALMOÇO em família, dona Marina Lorenzo Fernan-
dez Silva foi festejada na bela casa de João Batista e Antonieta Silva Silveira. 

Detalhes na próxima... 
COMO ESPERADO, o segundo dia do Enem digital teve outro recorde 

de abstenção, com ausência de 71% dos participantes. E o Enem ainda não 
acabou: candidatos que faltaram por terem sintomas de Covid-19 poderão 
fazer a prova em 23 e 24 de fevereiro.

IMPRESSIONANTE o número de barzinhos e restaurantes que estão 
surgindo por toda cidade e todos surpelotados e com muita animação. O 
povo quer sair e se divertir principalmente os jovens. Mas não pode esque-
cer-se de usarem as máscaras e passar o álcool em gel. A Covid-19 continua 
aí mais forte do que nunca e estamos perdendo muitos nomes conhecidos.

MUITA GENTE que possui casas em Arraial D’ Ajuda, estarão seguindo 
para aquele paraíso baiano na sexta-feira, com vista ao feriado do Carnaval 
que não haverá festas, mas todos querem curtir um pouco o ar puro do 
mar.

O Haiti é aqui. O Brasil planeja doar ao Haiti, um milhão de testes 
para Covid-19 que estão perto da validade, segundo informa o Estadão. Os 
testes fazem parte do mesmo lote de 5 milhões de exames encalhados em 
um armazém no ano passado.

THEO'S HOUSE CRESCIMENTO EMPRESARIAL- Nesta pandemia, em que nada acontece, vale registrar MOMENTOS E FATOS IMPORTANTES, 
como por exemplo, como surgiu o histórico "THEO'S HOUSE". A cidade só tinha um barzinho na década de 1980 que era o VICHE, de 
Oneide e Irineu Torres a rua Presidente Vargas, antigamente chamada de rua Quinze, teve de volta o footing, que havia "roubado" 
da  praça Cel Ribeiro, tornando-se o QG da elegância do poder jovem. Afonso Mendonça, natural de João Pinheiro, que fazia parte da 
primeira turma de medicina da nossa faculdade, tornou-se meu grande amigo e era frequentador do local. Um dia, cheguei ao Viche 
e Afonso me apresentou ao seu primo Vicente Mendonça, pizzaiolo que tinha ido para trabalhar naquele bar. Ficamos amigos, mas, 
algum tempo depois o Vicente foi embora e o Viche fechou as portas. Antes de retornar para João Pinheiro, Vicente me disse que, se um 
dia eu abrisse um bar, poderia contar com ele. Era só mandar um telegrama que ele viria, fato que posteriormente se tornou realidade. 
Vicente marcou época como o maior pizzaiolo que por aqui passou. Numa confraternização de amigos na praça de eventos do "THEO'S 
HORSE".

ALGUM tempo depois, passando pela BR-135, vi um lugar especial, 
cheio de árvores, cercando uma casinha bem interessante. Pensei 
então em instalar ali o meu sonhado barzinho. Entrei para 
verificar melhor a condição do espaço, sem sequer saber quem era 
o proprietário. Depois, descobri que o dono era o saudoso amigo, 
João Valle Maurício. Numa das minhas festas no Automóvel Clube 
de Montes Claros, tive o prazer de receber o renomado arquiteto 
Cid Horta. Não pensei duas vezes. Convidei-o para conhecer o 
lugar, e, na mesma hora, ele fez o projeto do bar, e escolheu o 
nome: Theo's House. Um projeto colorido, que tenho comigo até 
hoje, arquivado com carinho. Veja nesta foto como o Theo's House 
ficava superlotado.

NASCIA ASSIM um dos maiores orgulhos de minha vida: a Theo's 
House. Um ambiente amplo, com restaurante, boate, espaço 
para desfiles de moda e festas. Ali labutávamos dia e noite, eu e 
minha família, especialmente dona Dina e meus irmãos Pedro, 
Itamar e Carlinhos. Na verdade, era um complexo de lazer, onde 
centenas de eventos aconteceram. Tinha um pátio espetacular 
para exploração de múltiplas atividades. Entre elas, uma pista 
para patinação que fez vibrar a moçada. Promovia concursos nos 
finais de semana, em que os pais traziam as crianças para patinar 
como estão vendo nesta foto.

LÁ ACONTECIAM animadas batucadas, comandada por  Ubiratan 
Ferreira, o Bira. A turma do kart saía do Ibituruna e ia toda para 
lá. Fazíamos também uma espécie de caraoquê, com todo mundo 
cantando. Eram Zé Augusto da Vallei, Edgarzinho Santos, Roberto 
Gordo, Antonio Carlos Figueiredo (Da Roça), Fernando Sá, Fabian 
Terence (Shazam) confraternizações e festas de quinze anos. A 
sociedade montes-clarense havia encontrado, finalmente, um 
local aconchegante e familiar. Nesta foto, depois do Kart estão 
Roberto Braga, Gera Reis e Zé Augusto.

A INAUGURAÇÃO da THEO'S HOUSE foi um grande acontecimento. 
O prefeito de Montes Claros, Dr. Moacir Lopes e Déa Dias, a 
primeira-dama, marcaram presença na inauguração, bem 
como inúmeros empresários e nomes da sociedade. E o bar fez 
história. Foi um dia de muita emoção para dona Dina, que era 
a responsável pela cozinha. Fazia uma feijoada famosa em toda 
a cidade, além de um saboroso arroz com pequi, que servíamos 
às quintas-feiras. Ali recebi ministros e governadores, entre eles 
Francelino Pereira, Ozanan Coelho e Aureliano Chaves. Veja nesta 
foto, a primeira gravação externa ao vivo feita pela TV Montes 
Claros, tendo a frente o saudoso José Nardel entrevistando o 
governador Francelino Pereira, que fez questão de vir a Montes 
Claros, especialmente para prestigiar o Theo's.

A Theo's House fez sucesso durante 12 anos, e até hoje é lembrada 
com muita saudade. Se fossem contar todos os casos que 
aconteceram na Theo's, teria de fazer um livro somente dedicado 
ao bar. Fomos assim juntando dinheiro e adquirindo alguns bens. 
Entre eles, o lote que comprei no Jardim São Luiz, no qual construí 
uma casa muito boa e espaçosa, onde moro até hoje com a minha 
família, bem como meu sítio e outros imóveis. Todos os desfiles 
de moda aconteciam em grande passarela montada em espaço 
de eventos do Theo's, como nesta foto, a sempre charmosa Thais 
Batista desfilando.

E OS ENSAIOS das festas juninas da Theo's House? Surgiram 
muitos namoros nesses ensaios, que deram em casamento. A 
festa junina saía em cortejo num carro de boi, decorado a caráter, 
do bar, Varanda (que era do Fernando Felisberto), localizado 
na avenida Mestra Fininha, até a Theo's, com a turma fazendo 
"aquela" farra. Veja aí o inesquecível Zé do Jeep, Juliana dos Mares 
Guia e este jornalista. 

BRINDANDO o aniversário de Elias Camargos, aí com Zita e os 
amigos  Hilda e Vera Athayde, Alberto Paculdino, dona Marina, 
Geraldo Athayde Sobrinho, Antonio Augusto Veloso. Também 
estavam presentes Leila Paculdino e dona Jacy Froes Veloso.


